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Após troca de tiros com
suspeitos de tráfico, polici-
ais do 28º Batalhão da PM
apreenderam drogas e mu-
nições na Servidão da Feli-
cidade, no Morro da Con-
quista, no bairro Santo
Agostinho, em Volta Redon-
da. Os agentes  foram ao lo-
cal após receberem denún-
cia de que traficantes esta-
riam  vendendo drogas. Ao

Polícia Militar troca tiros com
suspeitos de tráfico de drogas

Tiroteio ocorreu no bairro Santo Agostinho, em Volta Redonda, onde foram apreendidas drogas e munições

chegaram na localidade fo-
ram recebidos a tiros, e re-
vidaram os disparos. Os
suspeitos abandonaram
uma mochila contendo 318
pinos de cocaína,  27 saco-
lés de maconha, 35 pedras
de crack, cinco cartuchos
intactos calibre 9 milíme-
tros, e nove cartuchos defla-
grados, do mesmo calibre.
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Agentes da 7ª DEL
PRF, com sede em Resen-
de, realizaram, na ma-
nhã desta quarta-feira,
dia 30, escolta de um ca-

A CSN fechou contrato
para a compra da Elizabe-
th Cimentos e Elizabeth
Mineração, empresa com
atuação na Região Nordes-
te, principalmente nos es-
tados da Paraíba e Per-
nambuco. Avaliado em R$
1,08 bilhão, o negócio en-
volve pagamento em cai-

A prefeitura está recupe-
rando o piso do Parque
Centenário,  conhecido
como Jardim das Pregui-
ças. A previsão é que a
obra seja finalizada nesta
quinta-feira, dia 1º de julho.
O coordenador da Subse-
cretaria de Juventude, Es-
porte e Lazer, Elias da Cor-
bama, ressaltou que o par-
que é muito usado para fa-
zer caminhada, corrida e
treinamentos. “O piso esta-
va muito irregular devido
à erosão, causada pela chu-
va. Isso resultava, princi-
palmente, na queda dos
idosos por conta dos bura-
cos que tinha”, disse.
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PRF

minhão com 1.117.250  de
doses da vacina contra Co-
vid-19, da Fiocruz, unidade
Bio-Manguinhos, até a Se-
cretaria de Saúde de São

Paulo. A equipe fez a escol-
ta da Serra das Araras, em
Piraí, até a divisa RJ x SP.
De acordo com a PRF, na
altura do km 06 da Dutra,

já no trecho de Queluz
(SP), a equipe da 6ª DEL
PRF, com sede em Apare-
cida (SP), assumiu a es-
colta das vacinas.

BARRA MANSA

Parque Centenário tem
obras de recuperação

O Athletico-PR surpre-
endeu nesta quarta-feira e
aplicou uma goleada so-
bre o Fluminense, de vira-
da. O time carioca saiu
na frente, com gol no pri-
meiro minuto de jogo,
mas não resistiu à pres-
são dos visitantes e levou
4 a 1, em Volta Redonda,
pela oitava rodada do Bra-
sileirão. O jogo ocorreu
no Estádio Raulino de Oli-

Paulo Dimas

Revitalização do piso do parque deve ser concluída nesta quinta-feira

Fluminense sai na frente, mas
é dominado pelo  Athletico-PR

veira porque o Maracanã
está cedido à Conmebol para
a Copa América. O resulta-
do marcou o quarto jogo
sem vitória do Flu no Brasi-
leirão. Na próxima rodada, o
Flu tentará se recuperar no
clássico com o Flamengo no
domingo, na Neo Química
Arena. O time paranaense
encara, no sábado, o Fortale-
za, em Curitiba.
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 Lucas Merçom

Fluminense perde para Athletico-PR em jogo realizada no Raulino
de Oliveira, em Volta Redonda

CSN compra fábrica
de cimentos no Nordeste

xa, aporte de capital e as-
sunção de dívidas. A con-
clusão da operação, segun-
do informou a CSN, está
sujeita a condições usuais
em negociações deste tipo,
inclusive a aprovação por
parte das autoridades con-
correnciais.
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O engenheiro eletricista
e telecomunicação, Cláudio
Márcio de Freitas da Silva,
alertou os consumidores so-
bre as medidas que podem
ser tomadas para economi-
zar energia elétrica. Uma
delas, segundo ele, é redu-
zir o tempo do banho, já
que o chuveiro é um dos
equipamentos que mais
consome energia, principal-
mente no inverno. Outra

REDUÇÃO

Eletricista dá sugestões
para economia de energia

dica do coordenador é dar
preferência aos equipamen-
tos a gás, evitando usar pa-
nelas elétricas. “O ferro elé-
trico é um eletrodoméstico
que também é classificado
como de alto consumo.  O
ato de passar roupas deve
ser feito de forma conscien-
te e deve-se passar o maior
número de peças de uma
única vez”, aconselhou.
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OPINIÃO

Eduardo Parente

 Não faz muito tem-
po, seja por desconheci-
mento, seja por mero
preconceito, falava-se so-
bre a importância e a
contribuição das insti-
tuições privadas para o
ensino superior com um
certo constrangimento.
Felizmente, isso são
águas passadas. Os nú-
meros falam por si: as
particulares abrigam
hoje 76% dos 8,6 milhões
de universitários no país
e permitiram que, pela
primeira vez, tenhamos
mais alunos das classes
C, D e E no ensino supe-
rior do que os de famíli-
as das classes A e B.
Além de escala e do per-
fil mais inclusivo do seg-
mento privado, que tem
90% dos alunos oriun-
dos das classes CDE, a
tarefa de formar com
qualidade també m vem
sendo realizada. Um dos
balizadores mais impor-
tantes do setor, o Indica-
dor de Diferença de De-
sempenho (IDD), mede
justamente isto: a varia-
ção no desempenho aca-
dêmico de um estudante
ao fim do ensino médio
(resultado no Enem) e
no momento de sua gra-
duação no nível superi-
or (no Enade). De acor-
do com o censo mais re-
cente do Inep (2019) as
instituições privadas
constituem 73% de todas
com IDD considerado sa-
tisfatório (conceito 3 ou
mais, numa escala de 1
a 5) e 72% das que pos-
suem nota máxima.

Porém, se evoluímos
em dar às instituições
privadas seu devido
peso e crédito, ainda
persistem um certo ní-
vel de desconhecimento
e um desconforto quan-
do falamos do ensino a
distância (ou ensino di-
gital). Se observado sob
as mesmas lentes da in-
clusão, da qualidade e
do potencial de transfor-
mação social, o EaD re-
presenta uma verdadei-
ra revolução em anda-
mento, cujos benefícios
iremos colher ao longo
das próximas décadas.

Um primeiro mito
que precisamos derru-

Precisamos falar sobre o Ensino a Distância
bar é o de que o EaD cani-
baliza o ensino presencial
tradicional. Os dados do se-
tor mostram claramente
que isso não acontece. O
número de alunos mensa-
listas do ensino presencial
inclusive registrou leve au-
mento nos últimos cinco
anos com os dados disponí-
veis, para a casa dos 3,6 mi-
lhões, em 2019. Amplamen-
te reduzido – levando a
uma busca pelas mensali-
dades mais baixas do EaD
– foi o financiamento públi-
co ofertado. Em 2014, o
Fies, principal programa
desse tipo, mantinha quase
1,4 milhão de pessoas estu-
dando. Em 2019, esse núme-
ro era de 700 mil estudan-
tes.

O crescimento do EaD
se deve a três grandes gru-
pos de alu-
nos, com
tamanhos
semelhan-
tes. O pri-
meiro são
os que per-
deram o fi-
nanciamen-
to público,
logo a con-
dição finan-
ceira para
cursar o
presencial.
A esses so-
mamos as
pessoas que estão em muni-
cípios de pequeno porte,
longe dos grandes centros,
que não teriam condições
de receber um campus, mas
que comportam um polo
EaD. Por último, temos uma
massa de 18 milhões de pes-
soas que concluíram o ensi-
no médio, mas que não in-
gressaram no ensino superi-
or. Essas pessoas estão ven-
do colegas buscando, com
sucesso, uma educação adi-
cional em diferentes mo-
mentos da vida e estão vol-
tando a estudar.

Para as pessoas que não
têm dinheiro, tempo ou
acesso físico, o EaD é uma
alternativa excepcional –
quando não a única opção.
Para muitos de nós, que vi-
vemos com padrão de ren-
da, conforto e acesso que
em nada deve ao de países
ricos, é difícil manter em
mente que para um mora-
dor do município de Caru-
tapera – cidade com 24 mil
habitantes a cerca de 345

Km de São Luís, com IDH
de 0,556 e PIB per capita
mensal de R$ 580 – o acesso
a uma universidade é uma
possibilidade apenas para
uma parcela ínfima da po-
pulação. Esse é o perfil típi-
co e propício à instalação
de um polo de ensino a dis-
tância – um exemplo entre
milhares, literalmente, em
todo o Brasil.

Nos bons EaD em geral
os resultados do Enade são
comparáveis ou melhores
que os do presencial das
mesmas instituições. O con-
teúdo a que esses alunos
passam a ter acesso é pro-
duzido por professores das
melhores universidades do
país, privadas e públicas,
complementado por pales-
tras de ministros, esportis-
tas, CEOs, educadores reno-

mados e mui-
tos outros. É a
tecnologia le-
vando conhe-
cimento até
outro dia res-
trito aos jo-
vens da elite
para todas as
classes soci-
ais, em todo o
país e em to-
dos os mo-
mentos da
vida.

A metodo-
logia de ensi-

no é nativa digital, criada
para o smartphone e para a
internet de baixo desempe-
nho, bastante comum em
diversas regiões do país. O
conteúdo é formatado pen-
sando no engajamento dos
jovens (de todas as idades),
buscando sermos competiti-
vos com a miríade de dis-
trações que o mundo mo-
derno proporciona – em es-
pecial as redes sociais e os
jogos eletrônicos. São víde-
os curtos, textos, pesquisas
na internet, testes rápidos,
resumos, podcasts, sempre
atualizados e se alternando
na velocidade do mundo
atual. No presencial, o tem-
po de ensino é definido
pelo professor, enquanto no
EaD quem faz o tempo é o
aluno.

Os polos têm um papel
muito importante, muito
além da função regulatória
de monitorar as provas.
Existem polos de todos os
tipos, mas os que mais me
fascinam são os do interior.

São estruturas muito
simples, em linha com
os 40 ou 50 alunos que
atendem. Estão lá para
ser um ponto de contato
e orientação, mas tam-
bém oferecem algo que
mais de 90% dos brasi-
leiros não têm em casa:
um ambiente de estudo
adequado, com um can-
to tranquilo e silencioso
e internet de qualidade.
Nessas salinhas esparta-
nas, com 30m2 ou 40m2
e mobília simples, as
portas do ensino superi-
or se escancaram.

E quem está engaja-
do nesses polos do inte-
rior? Temos a professora
autodidata, que já dá
aula na escola munici-
pal local, e que precisa
de mais ferramentas
para fortalecer a educa-
ção de base. Temos o
mestre de obras que
quer ser engenheiro e
construir um prédio. O
dono do mercado que
quer expandir seu negó-
cio, e o artesão que quer
vender on-line para o
mundo. Empreendedo-
res, dos quais tanto de-
pendemos como socieda-
de, e que agora, de for-
ma simples, flexível, am-
pliam tremendamente
seus horizontes. São pes-
soas que acessam uma
universidade, via de re-
gra, pela primeira vez
na história de suas famí-
lias.

Não tenhamos, por-
tanto, constrangimen-
tos, dúvidas ou precon-
ceitos com relação ao
EaD. As ferramentas
digitais vieram para
incluir e dar acesso. E
a velocidade que esta-
mos abraçando essas
ferramentas é fantásti-
ca. Temos uma peque-
na revolução em anda-
mento, que, no último
censo (pré-pandemia),
já contemplava 2,3 mi-
lhões de brasileiros. Nú-
mero que irá, sem dúvi-
da, seguir crescendo
muito, abrindo uma
imensa oportunidade
para transformar o futu-
ro do nosso país.
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 é CEO da Yduqs e

professor da Estácio

Para as pessoas
que não têm

dinheiro, tempo ou
acesso físico, o EaD é

uma alternativa
excepcional –
quando não

a única opção

Profissionais da rede estadual de ensino, da Se-
cretaria de Educação (Seeduc), receberam ontem
um reforço financeiro para investir nas aulas remo-
tas: o auxílio tecnológico.

O benefício, uma cota única no valor de R$
1.500,00, foi pago aos 48 mil servidores da pasta, em
um investimento total de mais de R$ 72 milhões
pelo Governo do Estado.

Áudio e vídeo
A Assembleia Legislati-

va do Estado do Rio de Ja-
neiro (Alerj) aprovou, em
segunda discussão, nesta
quarta-feira (30/06), a Pro-
posta de Emenda Constitu-
cional (PEC) 46/20, de au-
toria original do deputado
Marcelo Dino (PSL).

A PEC garante aos
parlamentares fluminen-
ses a presença de asses-
soria e equipamento de
gravação de áudio e ví-
deo durante a fiscaliza-
ção dos órgãos públicos
da administração direta,
indireta, fundacional e
autárquica, e a fiscaliza-
ção na aplicação dos re-
cursos financeiros.

A medida recebeu 58
votos favoráveis e seis
abstenções, e será pro-
mulgada pelo presidente
do Parlamento Flumi-
nense, deputado André
Ceciliano (PT).

Cargos públicos
Os intérpretes de Lín-

gua Brasileira de Sinais
(Libras) poderão acumu-
lar até dois cargos públi-
cos de educação no Esta-
do do Rio.

É o que determina a
Proposta de Emenda
Constitucional (PEC) 53/
21, que a Assembleia Le-
gislativa do Estado do
Rio de Janeiro (Alerj)
aprovou, em segunda
discussão, nesta quarta-
feira (30/06). A medida
foi aprovada por 54 votos
favoráveis.

O texto será promul-
gado pelo presidente da
Casa, deputado André
Ceciliano (PT).

A medida é de auto-
ria original do deputado
Eurico Júnior (PV).

Turismo
O secretário de Go-

verno e Relações Institu-
cionais, Cláudio de Lima
Sirio,

A Prefeitura de An-
gra participou, na ma-
nhã de quarta-feira (30),
da cerimônia on-line que
marcou a adesão da cida-
de ao projeto-piloto de
implantação de Destinos

Turísticos Inteligentes
(DTIs), desenvolvido pelo
Governo Federal.

Pioneiro
O projeto, fruto de um

acordo de cooperação téc-
nica entre os ministérios
do Turismo e da Ciência,
Tecnologia e Inovações, é
pioneiro no país e busca
definir um formato nacio-
nal para a criação de
DTIs, fortalecendo as ini-
ciativas e locais com po-
tencial de desenvolver a
política pública.

Presença
Participaram do ato

os ministros Gilson Ma-
chado Neto (Turismo) e
Marcos Pontes (Ciência,
Tecnologia e Inovações),
além de representantes
das outras nove cidades
que participarão do proje-
to-piloto: Rio Branco/AC
e Palmas/TO (Norte); Re-
cife/PE e Salvador/BA
(Nordeste); Campo Gran-
de/MS e Brasília/DF
(Centro-Oeste); Florianó-
polis/SC e Curitiba/PR
(Sul) e Rio de Janeiro/RJ.

Finalidade
O objetivo do projeto-

piloto Destinos Turísti-
cos Inteligentes (DTIs) é
promover e estimular o
desenvolvimento de Des-
tinos Turísticos Inteli-
gentes no Brasil, trans-
formando cidades turísti-
cas em destinos que pos-
sibilitem experiências
inovadoras e únicas aos
visitantes.

Palestra
A Prefeitura Munici-

pal de Quatis promoverá
a Palestra sobre ‘Planeja-
mento Curricular na
Perspectiva da Educação
Inclusiva’, com a pales-
trante Sheley Corrêa, Pe-
dagoga e Professora do
Distrito Federal.

A palestrante atua na
Secretaria de Estado de
Educação do Distrito Fe-
deral, na área de Educa-
ção Especial nos anos
iniciais do Ensino Fun-
damental.

 Renato Alves

No último ano, a pan-
demia de Covid-19 afetou
duramente diversos seto-
res do País, principal-
mente a saúde, alguns co-
mércios e a educação. Di-
versas pessoas foram de-
mitidas e com o desem-
prego em alta, viram no
empreendedorismo uma
oportunidade de ganhar
sua renda e crescer finan-
ceiramente. Contudo,
muitas se deparam com a
dura realidade que é em-
preender no Brasil.

De acordo com o
ranking Doing Business
2020, pesquisa feita pelo
Banco Mundial para ana-
lisar os países com mais
facilidade para fazer ne-
gócios, o Brasil ocupa a
124ª posição entre 190 paí-
ses, mostrando-se um dos
mais difíceis para empre-
ender. Nova Zelândia,
Singapura, Hong Kong,
Dinamarca, Coreia do Sul
e Estados Unidos lideram
o ranking, sendo os me-

As últimas tendências internacionais em franquias
lhores países do mundo para
abrir uma empresa.

Mas afinal, o que torna o
Brasil um país tão difícil
para empreender? Uma das
causas é o grande período
de cerca de 80 dias com di-
versas etapas burocráticas
para conseguir abrir uma
empresa formalizada. Até
mesmo para o microempre-
endedor a regulamentação
não é tão rápida, pois além
de se cadastrar como Micro-
empreendedor Individual
(MEI), é preciso ter a autori-
zação da prefeitura da cida-
de para ser oficializado, pro-
cesso que pode demorar al-
guns dias dependendo do
município.

Os altos impostos tam-
bém são um empecilho,
além dos tributos federais
como o COFINS, PIS, CSLL
e IRPJ, ainda existem taxas
estaduais e municipais que
impactam diretamente o flu-
xo de caixa do empreende-
dor brasileiro. Outro estudo
realizado pelo Banco Mundi-
al concluiu que são necessá-
rias 2600 horas trabalhadas

por ano para conseguir ar-
car com toda a tributação do
Brasil.

Em comparação com os
Estados Unidos, uma das
maiores economias do mun-
do, o processo de abertura
de uma empresa é menos
burocrático e com carga tri-
butária reduzida. Estima-se
que o tempo para ter um ne-
gócio regularizado na maio-
ria dos estados é de dois a
cinco dias úteis, no mais tar-
dar, 20 dias, dependendo do
estado.

A barreira de dificulda-
des para empreender no
Brasil faz com que os empre-
endedores pensem em inter-
nacionalizar seus negócios
para além de terem a chance
de lucrar mais, não precisa-
rem passar por tamanha bu-
rocracia. Para abrir uma
empresa nos Estados Uni-
dos, por exemplo, não é pre-
ciso sequer estar em solo
americano. As regras traba-
lhistas, tributárias e empre-
sariais do país também con-
tribuem bastante para o su-
cesso do empreendimento.

Uma característica impor-
tante e diferente do Brasil
é que os impostos da em-
presa são pagos pelos só-
cios na proporção dos lu-
cros auferidos anualmen-
te.

Se o Brasil não refor-
mular sua política tribu-
tária e diminuir a buro-
cracia, vai ficar cada vez
mais para trás quando
se trata de empreendedo-
rismo, afastando não
apenas seus cidadãos a
abrirem seus próprios
negócios e contribuírem
para o crescimento do
país, mas também dis-
tanciando empreendedo-
res de outros países a in-
vestirem aqui, se tornan-
do assim um país isola-
do nos negócios.

RRRRRenatenatenatenatenato Alvo Alvo Alvo Alvo Alveeeeesssss
é Diretor de Expansão da
Bicalho Consultoria Legal,
empresa especializada em
migração, internacionali-

zação de negócios e
franquias
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Barra Mansa

De autoria do deputa-
do Marcelo Cabeleireiro
(DC), o projeto de lei nº
4.129/21 reduz alíquota
de ICMS em operações
para empresas fabrican-
tes e distribuidoras de
produtos farmacêuticos.
A proposta foi aprovada
pela Assembleia Legisla-
tiva nesta quarta-feira
(30) e segue para sanção
do governador Cláudio
Castro. A empresa inves-
tirá R$ 300 milhões, ge-
rando mais de 350 em-
pregos.

O projeto iguala a car-
ga tributária dessas ope-
rações ao que é praticado
no Estado do Espírito

Piraí

A Câmara Municipal
fará, nesta quinta-feira
(dia 30), uma audiência
pública virtual sobre a
nova concessão da Rodo-
via Presidente Dutra. O
encontro, realizado pela
Câmara Vereadores, acon-
tece a partir das 14h, com
transmissão ao vivo pelo
YouTube e Facebook ofici-
al do Legislativo.

A sessão tem como ob-
jetivo colher subsídios,
para discussão de implan-
tação de passarela nas lo-
calidades do Varjão, Caca-
ria, Caiçara, Condomínio
Industrial da Carta Fabril,
Arrozal e a construção de
viadutos na localidade do
Varjão, Light e Arrozal,
todas as localidades no
trecho da rodovia que cor-
ta Piraí.

Na audiência será dis-
cutida também a implan-
tação de sinalização de
identificação de acessos
ao município, bem como
as construções, readequa-
ções e fechamentos de
acessos a indústrias e
imóveis particulares.

Foram convidados re-
presentantes do Departa-

Rio

O secretário de Estado
da Casa Civil do Rio de
Janeiro, Nicola Miccione,
confirmou hoje (30) que os
contratos de concessão
dos serviços de água e es-
goto com a Aegea e a Iguá
Saneamento, vencedoras
do leilão dos blocos 1, 2 e
4 da Companhia Estadual
de Águas e Esgotos (Ce-
dae), realizado em 30 de
abril deste ano, serão assi-
nados no próximo mês de
agosto, em data ainda a
ser definida pelo governo
fluminense. O secretário
esclareceu que a assinatu-
ra dos contratos está den-
tro do cronograma previs-
to no edital do leilão.

Com a assinatura, po-
derá ser paga ao governo
estadual e aos 29 municí-
pios impactados a primei-
ra parcela dos R$ 22,689
bilhões obtidos no
leilão em taxas de outor-
ga. Desse total, o estado fi-
cará com R$ 14,478 bilhões
e os 29 municípios que
aderiram ao projeto repar-
tirão R$ 7,688 bilhões. O
Instituto Região Metropo-
litana (IRM) receberá R$
522,269 milhões. Segundo
o governador Claudio Cas-
tro, os valores serão pagos
em três parcelas, em 2021,
2022 e 2025. Em reunião
com prefeitos, no último
dia 16, Castro manifestou
que o dinheiro da venda
da companhia de sanea-
mento será investido em
infraestrutura.

Operação assistida

Na data de assinatura
do contrato, o governo e a
concessionária darão iní-
cio ao período de opera-
ção assistida do sistema,
com duração prevista de
até 180 dias, no qual o es-

Brasília

O prazo para as pesso-
as interessadas em con-
tribuir com impressões e
sugestões sobre a aplica-
ção das resoluções expe-
didas pela Corte Eleito-
ral nas Eleições Munici-
pais de 2020 foi estendido
até as 23h59 do dia 15 de
julho. O Tribunal Superi-
or Eleitoral (TSE) está
reunindo essas contribui-
ções mediante consulta
pública que tem a finali-

Projeto do deputado Marcelo Cabeleireiro
reduz ICMS para fabricantes de fármacos

Barra Mansa será uma das cidades beneficiadas; empresa do setor quer investir R$ 300 milhões no município
Santo – atualmente com
ICMS percentual de
1,1%. Essa equiparação
está prevista na Lei
Complementar Federal
160/17 com o intuito de
evitar a guerra fiscal en-
tre estados vizinhos.

-Nosso objetivo é au-
mentar a competitividade
e garantir a vinda de no-
vos empreendimentos
para nosso Estado. Con-
tamos agora com o apoio
do nosso governador
para sanção desse projeto
- disse o autor, destacan-
do a ajuda do presidente
da Alerj, André Cecilia-
no, para elaboração da
proposta.

O texto prevê o incenti-
vo às fabricantes de testes

rápidos como o de Covid-
19 e glicemia, entre outros,
além de dermocosméticos
e insumos destinados ao
tratamento de hipertensão
arterial e glicose.

Marcelo Cabeleireiro
relembrou a importância
desse projeto para todos
os municípios, em especi-
al para Barra Mansa.

-Uma grande indústria
do setor de farmácia está
prestes a se instalar na
cidade, mas está aguar-
dando essa equiparação
tributária. Portanto, a
aprovação desse projeto
de lei é de suma impor-
tância - destacou o depu-
tado, citando todo esforço
empenhado pelo prefeito
Rodrigo Drable.

Deputado diz que objetivo é aumentar a competitividade e garantir a vinda de novos empreendimentos
para nosso Estado

Câmara de Piraí
discute concessão

da Via Dutra

mento Nacional de Infraes-
trutura de Transportes
(DNIT), concessionária No-
vaDutra, Ministério da In-
fraestrutura, Polícia Rodo-
viária Federal, prefeitura
de Piraí e deputados.

Devido às medidas de
combate ao Covid-19, o
evento será sem a presença
do público geral. Perguntas
para os convidados pode-
rão ser encaminhadas para
o e-mail: imprensa@pirai.
rj.leg.br e pelo Facebook
oficial da Câmara.  

Concessão

A Dutra foi a primeira
rodovia do país concedida
à iniciativa privada, em
1996, e vem sob o comando
da NovaDutra, consórcio
da CCR, desde então. Após
os 25 anos previstos de du-
ração, o contrato acaba
neste ano, e será levado de
novo ao mercado na próxi-
ma leva de leilões.  

No final do ano passa-
do, a Agência Nacional de
Transportes Terrestres
(ANTT) aprovou a prorro-
gação por mais 12 meses
do contrato de concessão,
até a realização da nova li-
citação.

Audiência discutirá construção de passarelas e viadutos na Rodovia
Presidente Dutra

Paulo Dimas

Contratos com concessionárias
da Cedae serão assinados em agosto

Leilão da Cedae foi dado como garantia do estado do Rio para aderir ao Regime de Recuperação Fiscal

Abr

tado se responsabilizará
pela prestação adequada
de informações da Cedae
para que a concessionária
possa iniciar a operação
do sistema. O edital prevê
também que durante o pe-
ríodo de operação assisti-
da, a Cedae responderá in-
tegralmente pela presta-
ção dos serviços, cujas ati-
vidades serão acompanha-
das pela concessionária.

Em até sete dias úteis
após a celebração do con-
trato, será constituído um
comitê de transição, cuja
missão será facilitar a in-
terlocução e interação en-
tre as equipes do estado,
da Cedae, da agência re-
guladora e da concessio-
nária. A concessão dos
serviços de água e esgoto
terá duração de 35 anos,

com possibilidade de pror-
rogação desse prazo.

O leilão dos serviços
da Cedae foi dado como
garantia do estado do Rio
de Janeiro para aderir ao
Regime de Recuperação
Fiscal, em 2017, com o
congelamento do paga-
mento da dívida com a
União por três anos.

Bloco 3

Miccione informou
também hoje que logo
após o leilão de concessão
dos serviços de saneamen-
to, o governo do estado co-
meçou a trabalhar na mo-
delagem da nova conces-
são do Bloco 3, que não
encontrou interessados na
primeira tentativa. “Além
dos sete municípios que já

estavam incluídos, outros
estão entrando em contato
com a Secretaria de Esta-
do da Casa Civil, solici-
tando a inclusão no novo
bloco. Cerca de dez já de-
monstraram interesse em
participar”, disse.

O secretário acredita
que, com esse novo proje-
to, “haverá um bloco mais
amplo e mais pessoas se-
rão beneficiadas com a
universalização dos servi-
ços de água e esgoto”. A
expectativa do governo
fluminense é realizar esse
novo leilão até o final des-
te ano. O novo modelo
está sendo preparado em
parceria com o Banco Na-
cional de Desenvolvimen-
to Econômico e Social
(BNDES).

Edição: Aline Leal

TSE recebe até julho sugestões sobre processo eleitoral
dade de aprimorar o pro-
cesso de futuros pleitos.

Segundo Roberta
Gresta, assessora especi-
al da Presidência do Tri-
bunal, o intuito da con-
sulta é “coletar contri-
buições para avaliar a
percepção daqueles que,
nas diversas fases das
eleições municipais e
sob variados ângulos, li-
daram com a aplicação
das normas regulamen-
tares do TSE”. O objeto
da consulta são as nor-

mas sobre auditoria do
sistema eletrônico de vo-
tação, registro de candi-
daturas, propaganda elei-
toral financiamento de
campanha e prestação de
contas, entre outras.

Até o momento, já fo-
ram recebidas contri-
buições sobre auditoria
das urnas, com suges-
tões para ampliar o co-
nhecimento da socieda-
de civil acerca da segu-
rança do sistema eletrô-
nico de votação. Tam-

bém foram encaminha-
das propostas para
aperfeiçoar a prestação
de contas e os atos ge-
rais das eleições.

Entidades públicas e
privadas, partidos políti-
cos e membros da socie-
dade civil podem partici-
par da consulta pública.
A meta é propiciar o de-
senvolvimento de diag-
nósticos e a proposição
de melhorias, visando a
regulamentação das
Eleições Gerais de 2022

e as seguintes.
Para participar é sim-

ples: basta se cadastrar
pelo endereço https://
sle.tse.jus.br/, onde estão
disponíveis formulários
para o encaminhamento
de sugestões de altera-
ção, exclusão e inclusão
de dispositivos, acompa-
nhadas da respectiva
justificativa. Não há li-
mite para o número de
propostas a serem apre-
sentadas.

Depois do dia 15 de

julho, será elaborado
um relatório analítico
pela Presidência do TSE
sobre o material recebi-
do. As sugestões apre-
sentadas serão encami-
nhadas a estudos de via-
bilidade pelos grupos de
trabalho do Tribunal e
pelos setores responsá-
veis por sistemas infor-
matizados relacionados
às eleições, e poderão
vir a ser incorporadas
na normatização de elei-
ções futuras.
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AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 0039/2021

OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA FORNECIMENTO E
ADMINISTRAÇÃO DE VALE – ALIMENTAÇÃO PARA ALUNOS DA REDE DE
ENSINO.
OS PARTICIPANTES serão credenciados às 09:00 horas.
AS PROPOSTAS serão autenticadas e abertas no dia 14 de julho de 2021, às
09:00 horas.
Edital disponível para download em transparencia.quatis.rj.gov.br ou obtido
presencialmente na sede da Prefeitura Municipal de Quatis, mediante a
apresentação de um toner compatível com impressora Brother DCP-8152DN.

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 0042/2021

OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA CONFECÇÃO E IMPRESSÃO
DE TALÕES DE MULTA
OS PARTICIPANTES serão credenciados às 09:00 horas.
AS PROPOSTAS serão autenticadas e abertas no dia 16 de julho de 2021, às
09:00 horas.
Edital disponível para download em transparencia.quatis.rj.gov.br ou obtido
presencialmente na sede da Prefeitura Municipal de Quatis, mediante a
apresentação de um toner compatível com impressora Brother DCP-8152DN.

Quatis, 29 de junho de 2021.
Rita de Cássia Oliveira Galdino Martins - Pregoeira

ESTADO DO RIO DE JANEIRO
PREFEITURA MUNICIPAL DE QUATIS
SECRETARIA MUNICIPAL DE ADMINISTRAÇÃO

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRONICO Nº 123/2021

OBJETO: AQUISIÇÃO DE MATERIAIS DE CONSTRUÇÃO - SRP. Início
do recebimento das propostas: 02/07/2021 às 17h30 Encerramento de
recebimento: 14/07/2021 às 09h00 - Abertura: 14/07/2021 às 09h01 -
Início do Pregão: 14/07/2021 às 09h30.

PREGÃO ELETRONICO Nº 124/2021
OBJETO: AQUISIÇÃO DE MATERIAIS PERMANENTES - SRP. Início do
recebimento das propostas: 02/07/2021 às 17h30 Encerramento de
recebimento: 14/07/2021 às 09h00 - Abertura: 14/07/2021 às 09h01 -
Início do Pregão: 14/07/2021 às 09h30.

PREGÃO ELETRONICO Nº 126/2021
OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA FORNECIMENTO DE
MARMITEX. Início do recebimento das propostas: 06/07/2021 às 17h30
Encerramento de recebimento: 16/07/2021 às 09h00 - Abertura: 16/07/
2021 às 09h01 - Início do Pregão: 16/07/2021 às 09h30.

PREGÃO ELETRONICO Nº 127/2021
OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA EM SERVIÇO
MÉDICO DOMICILIAR (HOME CARE). Início do recebimento das
propostas: 06/07/2021 às 17h30 Encerramento de recebimento: 16/07/
2021 às 09h00 - Abertura: 16/07/2021 às 09h01 - Início do Pregão: 16/07/
2021 às 09h30.
Maiores informações e o edital pelo telefone (24) 2106-3411 ou
edital@barramansa.rj.gov.br e coordenadoria.compras@gmail.com.

Josiane Granzieire G. Castro
Agente Administrativo

Prefeitura Municipal de Barra Mansa/RJ

Volta Redonda

Policiais do 28º Batalhão
da PM trocaram tiros com
supostos traficantes e apre-
enderam drogas e cartu-
chos que foram abandona-
dos pelos desconhecidos
após o confronto armado. O
tiroteio foi na terça-feira,
dia 29, na Servidão da Feli-
cidade, no Morro da Con-
quista, no bairro Santo
Agostinho, em Volta Redon-
da.

Os agentes disseram que
foram ao local após recebe-
rem denúncia de que trafi-
cantes estariam  vendendo
drogas. Ao chegaram na lo-
calidade foram recebidos a
tiros, e revidaram os dispa-
ros.

Os suspeitos abandona-
ram uma mochila contendo
318 pinos de cocaína,  27 sa-
colés de maconha, 35 pe-

PM apreende material do tráfico
após troca de tiros com suspeitos

Confronto foi registrado terça-feira (29) no Morro da Conquista, no bairro Santo Agostinho
 PM

dras de crack, cinco cartu-
chos intactos calibre 9 milí-
metros, e nove cartuchos
deflagrados, do mesmo cali-
bre.

O material foi levado à
Delegacia de Volta Redon-
da.

Homens são flagrados com
drogas no Eucaliptal

Em uma ação praticada
também terça-feira, dia 29,
por policiais militares, fo-
ram presos um homem de
27 anos, e um jovem de 18
anos, em Volta Redonda.
Eles foram abordados na
Rua Doutor Mário Ramos,
no bairro Eucalipal.

No local, os agentes apre-
enderam 19 sacolés de ma-
conha, um pino de cocaína
e dois celulares.  Os dois fo-
ram levados para a Delega-
cia de Volta Redonda.

Barra Mansa

A outra investida da
PM ocorreu na Rua 7 de
Setembro, no bairro Ro-
berto Silveira, em Barra
Mansa, onde um jovem de
19 anos foi preso.  Os
agentes tinham a informa-
ção de que ele e seu irmão
gêmeo, que não foi encon-
trado, estariam envolvidos
com o tráfico de drogas.

Os PMs disseram que
o pai dos gêmeos fra-
queou a entradas deles na
casa e que um dos suspei-
tos foi encontrado escon-
dido no terraço do imó-
vel.  No mesmo local fo-
ram encontradas 155 pe-
dras de crack, dois table-
tes de maconha, balança e
material para embalar
drogas.

O jovem foi levado De-
legacia de Barra Mansa.

Barra Mansa

Uma denúncia anôni-
ma feita ao Disque De-
núncia do 28º Batalhão
da PM (08000-260-667), re-
sultou na prisão de um
dos gerentes do tráfico
de drogas no bairro Ge-
túlio Vargas, em Barra
Mansa, e no Roma, em
Volta Redonda. Além dis-
so, segundo os policias, o
suspeito seria mentor de
vários homicídios prati-
cados nas duas cidades.

A ação foi na terça-
feira, dia 29, na Rua José
Fagundes Filho, entre os
bairros Ano Bom e Getú-
lio Varg as,  em Bar ra
Mansa. Com o suspeito,
os agentes apreenderam
um conjunto camuflado
completo, semelhante ao
que os agentes do Bata-
lhão Especial de Opera-

Volta Redonda

O prefeito Antonio Fran-
cisco Neto deu início ao pro-
cesso de adesão ao Programa
Estadual de Integração na Se-
gurança (Proeis), da Polícia
Militar, que possibilita a con-
tratação de policiais para atu-
ar durante os dias de folga.
Na segunda-feira (28), Neto
recebeu o chefe da sessão de
coordenadoria do programa,
tenente-coronel Marcelo Bra-
sil, que apresentou detalhes
para que a parceria possa ser
firmada. Com ingresso no
projeto, Volta Redonda poderá
reforçar o policiamento em
mais de 20 locais.

O Proeis funciona por
meio de convênio entre a PM
e prefeituras fluminenses,
com foco na redução da cri-
minalidade. O programa pre-
vê que policiais poderão ser
contratados para atuar du-
rante os dias de folga. O pa-
gamento pelos serviços fica
por conta da administração
municipal. Para ingressar no
convênio, a prefeitura terá
que quitar um débito deixa-
do pela última gestão junto
ao Proeis.

Através do convênio, o
governo municipal ficará
responsável por recuperar
quatro viaturas que estão em
baixa no 28º BPM (Batalhão
da Polícia Militar). Estão
previstos para receber o re-
forço no policiamento os se-
guintes locais: Vila Santa Ce-
cília, Retiro, Amaral Peixoto,
Aterrado, Santo Agostinho,
Volta Grande, Santa Cruz,
Vila Rica/Tiradentes, Vila
Rica/Três Poços, Conforto,
São Luiz, Belmonte, Açude
(I, II, III e IV), Vila America-
na, Siderlândia, região do
Roma e Vila Brasília e adja-
cências.

Para o coordenador do
Proeis, tenente-coronel Marce-
lo Brasil, a assinatura do con-
vênio demonstra a importân-
cia que o prefeito dá para o
setor de Segurança Pública.

“Ele está preocupado em
melhorar a segurança públi-

Ação da PM no Santo Agostinho aconteceu na Servidão da Felicidade

Suposto gerente do
 tráfico e homicida é
preso com uniforme

semelhante ao do Bope
ções (Bope) usam. A rou-
pa é mais conhecida
como “Guilier”, usada
para se camuflar em am-
biente de mata fechada.

Também foi apreendi-
do um par de luvas táti-
cas, celular e um Vectra
preto. O suspeito e seus
comparsas abandonaram
o carro, quando observa-
ram a aproximação da
viatura da PM.  O grupo
de criminosos cor reu
para uma área de mata,
onde o suspeito foi abor-
dado e encontrado o ma-
terial apreendido. Os ou-
tros bandidos consegui-
ram escapar.

A informação da de-
núncia era de que o gru-
po foi ao Getúlio Vargas,
onde pretendiam prati-
car um homicídio, que
não ocorreu devido à in-
tervenção policial.

Proeis reforçará policiamento
em mais de 20 locais de VR

ca no município, trazendo
mais policiais para trabalha-
rem diariamente na cidade.
Com isso, há uma redução
da criminalidade e o aumen-
to da sensação de segurança
por parte dos moradores”,
destacou Brasil.

O planejamento do Proeis
é feito de acordo com as de-
mandas identificadas pelo
município. Em Volta Redon-
da, a Guarda Municipal vai
gerir e traçar estratégias jun-
to com a Polícia Militar. No
programa, os policiais resi-
dentes da região se somarão
ao efetivo do batalhão local
da PM.

“A grande vantagem é
que um policial presta e con-
some o serviço na própria
região. Então ele está muito
mais engajado na melhoria
da segurança pública de Vol-
ta Redonda”, afirmou o coor-
denador do Proeis.

Reforço na segurança

O ingresso no Proeis via-
bilizará a realização de outro
programa, o “Bairro Segu-

ro”, que atualmente é reali-
zado pela Polícia Militar ape-
nas na capital. A previsão é
que além do Proeis, mais 30
policiais venham reforçar o
policiamento em Volta Re-
donda, graças a uma solicita-
ção do prefeito Neto junto ao
secretário estadual da PM,
coronel Rogério Figueiredo
de Lacerda, e o governador
Cláudio Castro.

“Quero dar uma seguran-
ça e aumentar a parceria
com a Polícia Militar. Quero
que Volta Redonda seja o
maior parceiro do Estado na
segurança. Estamos investin-
do na compra e instalação de
600 câmeras, com cerca de 40
com leitura de placas. Isso
tudo porque acreditamos ser
importante, mesmo com as
dificuldades financeiras. Nós
queremos fazer Volta Redon-
da voltar a ser referência na
segurança pública”, disse o
prefeito, citando o projeto
“VR Mais Segura”.

Para a comandante do 28º
BPM, tenente-coronel An-
dreia Campos, a parceria vai
promover uma maior visibi-
lidade do policiamento, ini-

bindo a prática de crimes e
favorecendo a segurança pú-
blica de Volta Redonda.

“Os policiais militares do
Proeis estarão fardados e de-
vidamente identificados atra-
vés de um suporte braçal e a
viatura caracterizada, se so-
mando ao policiamento do
28º BPM. Segurança é um
dever de todos nós. E isso
mostra que a prefeitura está
preocupada com seus muní-
cipes, fazendo um investi-
mento que vem ajudar a Po-
lícia Militar no combate a
criminalidade na área do 28º
BPM. Com certeza a popula-
ção vai ser beneficiada”, ga-
rantiu Andreia.

A reunião contou tam-
bém com a participação do
coordenador regional do
Proeis, tenente-coronel Otto
Mannato, o comandante da
1ª CIA de Volta Redonda, ca-
pitão Paulo Victor Guima-
rães, o comandante da Guar-
da Municipal, João Batista
dos Reis, o secretário de Fa-
zenda, Erik Higino e o dire-
tor da EPD (Empresa de Pro-
cessamento de Dados), Edval-
do Silva.

Programa prevê que policiais da região sejam contratados para atuar durante os dias de folga

Divulgação/Secom PMVR

COMUNICADO AOS
COMERCIÁRIOS DE VOLTA REDONDA

O SINDICATO DOS EMPREGADOS NO COMÉRCIO DE VOLTA RE-
DONDA, através de sua diretoria comunica aos comerciários do municí-
pio de Volta Redonda que, oficiou a Secretaria de Saúde e ao Prefeito
Municipal de Volta Redonda - RJ., requerendo que seja concedida ime-
diatamente prioridade para vacinação da COVID - 19 com urgência a
todos os comerciários do município visto que, no exercício de suas res-
pectivas funções ficam em permanente risco de contágio com o referido
vírus.

RENATO GALO FERREIRA
PRESIDENTE
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Secretaria Municipal de Administração
Segue Para Publicação
Porto Real, 28 de Junho de 2021

EXTRATO DE TERMO DE ADITAMENTO
Nº 02 AO CONTRATO Nº 075/2019

01 - CONTRATANTE: Prefeitura Municipal de Porto Real.
02 - CONTRATADO:Espolio, Osvaldino Paulo da Cunha, Represen-
tado por Carla de Azevedo Cordeiro
03 - OBJETO: Prorrogação de prazo ao contrato em pauta.
04 - EMBASA/MODALIDADE: Art.57, II, da Lei 8.666/1993.
05 - VALOR: R$ 95.050,84 (Noventa e cinco mil, cinquenta reais e
oitenta e quatro centavos).
06- - PRAZO: 12 (doze) meses com início em 26/06/2021 e término
em 26/06/2022.
07 - DATA DA ASSINATURA: 26 de Junho de 2021.

Renato Antonio Ibrahim
Secretário Municipal de Saúde

HOMOLOGAÇÃO
PROCESSO 6096/2020

Depois de cumpridas as exigências legais, de acordo com o Art. 4º,
inciso XXII, da Lei 10.520/02, Art. 43, VI do Estatuto das Licitações,
Lei nº 8.666/93 e art. 1º, II do Decreto Municipal nº 2.100 de 24/02/
2017, ADJUDICO E HOMOLOGO, o resultado da presente licitação,
na modalidade TOMADA DE PREÇOS nº 003/2021 que objetiva a
CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA REALIZAR
OS SERVIÇOS DE PAVIMENTAÇÃO, REDE DE ESGOTO, REDE
DE ÁGUAS PLUVIAIS, DRENAGEM E SINALIZAÇÃO EM VIAS NO
PARQUE MARIANA atendendo a solicitação feita pela SECRETARIA
MUNICIPAL DE OBRAS E SERVIÇOS PÚBLICOS no processo ad-
ministrativo 6096/2020, à empresa: CMAX CONCRETEIRA EIRELI,
CNPJ: 33.584.984/0001-63, valor de R$ 773.459,84 (setecentos e
setenta e três mil, quatrocentos e cinquenta e nove reais e oitenta e
quatro centavos).

Porto Real, 28 de junho de 2021.
Antônio Sebastião da Silva

Secretário Municipal de Obras e Serviços Públicos

Volta Redonda

Nesta quinta-feira (1° de
julho) será inaugurado o
anexo ao Hospital Munici-
pal Munir Rafful (HMMR),
o Hospital do Retiro, em
Volta Redonda. O anexo
contará com 30 leitos de
alta complexidade, sendo
10 de UTI (Unidade de Tra-
tamento Intensivo) e 20 de
UI (Unidade Intermediária)
que serão inicialmente
para o tratamento da Co-
vid-19, segundo a Secreta-
ria Municipal de Saúde
(SMS).

– O mês de julho, de
aniversário da cidade, vai
começar de maneira muito
especial, com a entrega de
novos 30 leitos. Ao contrá-
rio do que foi feito no pas-
sado, não alugamos leitos.
Construímos e equipamos
para que se tornem patri-
mônio de Volta Redonda.
Temos praticamente um
novo hospital aqui – disse
o prefeito Antonio Francis-
co Neto, acrescentando que

Barra Mansa

A Prefeitura de Barra
Mansa, por meio da Secre-
taria de Saúde, realizará
nesta quinta-feira, dia 1º de
julho, a primeira dose da
vacinação contra a Covid-19
em pessoas de 49 anos com-
pletos e a repescagem de
quem possui comorbidades
e em pessoas de 50, 51 e 52
anos.

O horário de atendimen-
to será dividido das 08h às
12h para nascidos de janei-
ro a abril, de 12h às 16h
para nascidos de maio a
agosto e de 15h às 18h para
nascidos de setembro a de-
zembro. Os munícipes de 49
anos serão vacinados no te-
atro do Parque da Cidade.
Já as pessoas para repesca-
gem serão atendidas em
sistema drive-thru.

Para receber a dose é in-
dispensável a apresentação
de RG, CPF, cartão do SUS
e comprovante de residên-
cia nominal do município
ou declaração da Unidade
Básica de Saúde do bairro.
O Parque da Cidade fica na
Rua Prefeito João Chiesse
Filho, 1102, no Centro.

VR aplica primeira
dose em gestantes,

puérperas e lactantes

A primeira dose da vaci-
na contra a Covid-19 para
gestantes, puérperas e lac-
tantes começou a ser aplica-
da em Volta Redonda. A Se-
cretaria Municipal de Saúde

Itatiaia

O diretor do Parque
Nacional do Itatiaia,
Luiz Aragão, negou a
possibilidade de nevar
na parte alta da reserva,
como vem ocorrendo
nos últimos dias em ci-
dades do estado de San-
ta Catariana. Nevou for-
te no parque, em 1985.

Segundo Aragão, para
que o fenômeno aconte-
ça, tem que ter uma
grande umidade do ar,
próximo de virar chuva,
e ao mesmo a tempera-
tura estar abaixo de
zero grau.

- Aqui na reserva, o
clima está gelado, mas a
umidade está baixa,
bem seco. Fator que não
contribui para formação
de neve – explicou o di-
retor.

Ele disse que na ma-
drugada desta quarta-

Barra Mansa

Com o intuito de revitali-
zar o Parque Centenário,
popularmente conhecido
como Jardim das Preguiças,
a Prefeitura de Barra Man-
sa, por meio da Secretaria
de Manutenção Urbana
(SMMU), vem realizando a
recuperação do piso de sai-
bro. Além de melhorar a es-
trutura, o serviço oferecerá
mais qualidade e conforto
para a prática de esportes.
A previsão é que a obra
seja finalizada nesta quinta-
feira, dia 1º de julho.

O secretário de Manuten-
ção Urbana, José LuizVane-

Anexo do Hospital do
Retiro será inaugurado hoje

Local terá 30 novos leitos, sendo 10 leitos de UTI e 20 de UI para o tratamento da Covid-19
a entrega dos leitos só foi
possível graças a uma jun-
ção de forças, como: co-
merciantes, empresários e
pessoas físicas.

Anexo

O anexo do hospital do
Retiro, segundo a diretora-
geral da unidade, Márcia
Cury, será dedicado neste
momento para o tratamen-
to da doença na rede mu-
nicipal de saúde, concen-
trando o atendimento dos
casos de média e alta com-
plexidade.

Márcia citou que todos
os leitos estão equipados
com respiradores e monito-
res, que darão suporte aos
pacientes. A diretora men-
cionou que, mesmo com a
redução dos índices de
ocupação de leitos de UTI
em decorrência do atual
estágio da pandemia da
Covid-19, a rede municipal
continua se reestruturando
para atender a demanda.
Posteriormente, os novos

leitos ficarão como um le-
gado para o município.

– Com a inauguração
do anexo do HMMR, que
será referência no trata-
mento da Covid-19, o res-
tante da rede de urgência e
emergência será desafoga-
do para atender a deman-
da de outras doenças.
Além disso, o objetivo é o
retorno das cirurgias eleti-
vas nos dois hospitais mu-
nicipais: Munir Rafful e
São João Batista, que estão
com uma grande demanda
reprimida de cirurgias ele-
tivas – disse Márcia Cury.

Reabertura de leitos

A diretora-geral tam-
bém comentou sobre a re-
cente reabertura de leitos,
ampliação da capacidade
de energia elétrica e subs-
tituição do sistema de
abastecimento de oxigênio.

– No início deste ano
abrimos 10 leitos de UTI,
46 de Clínica Médica e ou-
tros quatro de unidades

intermediárias. Quando
assumimos o governo en-
contramos uma usina de
oxigênio que não compor-
tava a capacidade total da

unidade e tivemos que
substituir o sistema de
abastecimento de oxigênio.
Também investimos em
mais dois transformadores

e, com isso, dobramos a
capacidade de gerar ener-
gia no hospital atendendo
aos novos equipamentos –
detalhou.

Todos os leitos estão equipados com respiradores e monitores

PMVR

COVID-19

BM inicia vacinação
em pessoas de 49 anos

Mais um dia de va-
cinação em sistema dri-
ve-thru, na Área de Ex-
posições, ocorrerá nesta
sexta-feira (2), em Re-
sende. A imunização
será destinada à aplica-
ção da segunda dose
para pessoas vacinadas
no dia 10 de abril, com
a vacina da AstraZene-
ca, e para a primeira
dose de pessoas com 40
anos cadastradas no
site da prefeitura.

No dia da imuniza-
ção em sistema Drive-
thru, é essencial ter em
mãos: RG, CPF, compro-
vante de residência e
Cartão SUS, se tiver. A
gestão municipal lem-
bra que as pessoas de-
vem ficar atentas à data
marcada no cartão de

Resende terá drive-thru
para aplicação de 1ª e 2ª doses

vacinação para o retorno.
A vacinação será orga-

nizada em duas etapas. A
primeira etapa, das 9h às
13h, será para aplicação
das segundas doses. E de
13h30 às 16h30, será voltado
para a primeira dose na po-
pulação a partir de 40 anos
,sendo morador cadastrado
de áreas sem cobertura dos
postos de saúde.

Cadastramento

O cadastramento via
site é voltado para os
bairros que não possuem
a cobertura dos postos de
saúde, sendo os seguintes:
Manejo; Alvorada; Vila
Julieta; Morada da Coli-
na; Mirante das Agulhas;
Ipiranga; Jardim Brasília
I e II; Tangará; Vila Araú-

jo; Centro; Comercial;
Jardim Tropical; Jar-
dim Jalisco I e II;
Barbosa Lima; Cam-
pos Elíseos; Casa da
Lua; Alphaville; Li-
meira; Monte Castelo;
Terra Livre; Nova Li-
berdade; Sertãozinho;
Boca do Leão; Bela
Vista.

Para se cadastrar
é necessário acessar
o site da prefeitura,
abrir e preencher um
formulário através do
banner “Cadastre-se
aqui para vacinar
contra a Covid-19”. Já
as pessoas que resi-
dem em áreas de co-
bertura dos postos de
saúde, devem aguar-
dar pelo contato das
equipes responsáveis.

(SMS) distribuiu 200 doses
da vacina CoronaVac para
imunização deste público
nas Unidades de Saúde.

Lembrando que as uni-
dades dos bairros: 249, Si-
derlândia, São João, Vila
Mury e Volta Grande não
realizam vacinação da Co-
vid-19, sendo unidades de
referência para casos sus-
peitos da doença.

A secretaria destaca
que é importante o compa-
recimento das lactantes
nas Unidades de Saúde
com as crianças para atua-
lização do cartão vacinal
delas.

A aplicação da segunda
dose da AstraZeneca
(Oxford) e CoronaVac se-
gue normalmente nas Uni-
dades de Saúde.

A expectativa é que
uma nova remessa de vaci-
nas para primeira dose
chegue a Volta Redonda
até o fim desta semana
permitindo a vacinação
por idade para a popula-
ção. O município já apli-
cou mais de 147 mil doses
e nos últimos dois dias
mais de seis mil pessoas re-
ceberam a primeira dose.

Piso do Parque Centenário é recuperado
lli, o Leiteiro, falou sobre o
serviço realizado no local.
“O Parque Centenário é um
dos locais mais bonitos e
importantes da cidade. Mui-
tos munícipes o escolhem
para prática de esportes,
por isso estamos recuperan-
do o piso de saibro, ideal
para a prática de exercícios,
por ser um piso que conse-
gue absorver melhor os im-
pactos, diferente dos sintéti-
cos, além de ter um melhor
custo”.

O coordenador da Subse-
cretaria de Juventude, Es-
porte e Lazer, Elias da Cor-
bama, falou sobre a impor-
tância da reforma. “O par-

que centenário é muito usa-
do pelo pessoal da caminha-
da, da corrida e dos treina-
mentos. O piso estava muito
irregular devido à erosão,
causada pela chuva. Isso re-
sultava, principalmente, na

queda dos idosos por conta
dos buracos que tinha. O
prefeito autorizou a obra de
recuperação e agora está
tudo bem nivelado e finali-
zado, pronto para receber a
população para o lazer”.

Serviço visa a melhora na qualidade de lazer dos munícipes que
frequentam o local

 Paulo Dimas

Diretor do Parque
Nacional do Itatiaia nega

possibilidade de nevar
na parte alta da reserva

feira, dia 30, termôme-
tros instalados no alto
da montanha registra-
ram 4,8 abaixo de zero.
Aragão lembrou o peri-
go de incêndios neste
período de tempo seco.

O diretor alertou ain-
da para o perigo que re-
presentam os  balões,
que são soltos no Vale
do Paraíba e acabam ca-
indo no parque.

- Não façam foguei-
ras, a vegetação está
muito seca - alertou.

Aragão solicitou ain-
da que o visitante tenha
cuidado ao usar os foga-
reiros nos locais reser-
vados pelo parque, para
o camping. “As fogueiras
são proibidas, por mais
gelado que esteja. Julho
e agosto são os meses
mais frios do ano, perío-
do em que o parque cos-
tuma receber um núme-
ro maior de visitantes”.
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Sul Fluminense

Nesta terça-feira a Ane-
el (Agência Nacional de
Energia) definiu o novo
aumento da bandeira tari-
fária vermelha patamar 2,
que  vai pesar no bolso
das famílias e representar
uma alta de 5,45% na con-
ta de luz do próximo mês
na comparação com ju-
nho. A medida, que está
relacionada à crise hídrica
que o pais enfrenta e a
queda do nível dos reser-
vatórios de hidrelétricas,
desagradou chefes de fa-
mília e comerciantes, que
já temem pelos novos valo-
res a serem pagos até no-
vembro.

Para orientar e dar di-
cas sobre como a popula-
ção pode economizar no
consumo de energia, a
partir de agora, o DIÁRIO
DO VALE entrevistou o
engenheiro eletricista e te-
lecomunicação, Cláudio

REAJUSTE NA CONTA DE LUZ

Especialista orienta famílias a
economizar energia nos próximos meses

Aneel  anunciou que reajuste da bandeira vermelha deve aumentar conta de luz em cerca de  5,5% nos próximos meses
Márcio de Freitas da Silva
,coordenador do Curso de
Engenharia Elétrica do
UNIFOA.  De acordo com
ele, todos os consumidores
irão sentir o aumento da
energia elétrica, tanto re-
sidencial, comercial quan-
to industrial.

 No que prevê a Aneel,
por exemplo, com a nova
bandeira vermelha a co-
brança da conta de luz será
de R$ 124,59 para uma fa-
mília que apresenta um
consumo residencial médio
no país. Em junho, esse va-
lor foi de R$ 118,15. Confor-
me orienta o engenheiro,
uma boa dica de economia
de energia é, ao adquirir
novos eletrodomésticos, que
os consumidores dêem pre-
ferência aos equipamentos
com classificação A ou B
da (selo PROCEL).

“Esse selo é uma ferra-
menta simples que permite
o consumidor a conhecer,
entre os equipamentos e

eletrodomésticos à disposi-
ção no mercado, os mais
eficientes e que consomem
menos energia. Apesar de
serem um pouco mais cus-
tosos, ainda sim valem a
pena”, ressalta Silva, ao
classificar os aparelhos ele-
trodomésticos que mais
consomem energia e como
eles devem ser utilizados de
maneira econômica.

Conforme ele alerta, um
dos equipamentos que mais
consome energia no inver-
no é o chuveiro elétrico, já
que as pessoas tendem a
aumentar sua temperatura
nessa época, o que ocasiona
um maior consumo. “Com
a chegada desse reajuste, os
banhos devem ter uma du-
ração menor e, preferenci-
almente,  o chuveiro deve
ser desligado no ato de se
ensaboar”, disse o enge-
nheiro, ao acrescentar que
as geladeiras devem ser
abertas o menor número de
vezes possível, já que ato

de abrir várias vezes de-
manda mais tempo de fun-
cionamento do compressor,
elevando o consumo de
energia.

 Outra dica do coordena-
dor é para que na cozinha
as pessoas dêem  preferên-
cia aos equipamentos a gás,
evitando usar panelas elé-
tricas, air-fryer e microon-
das, já que esses equipa-
mentos somados apresen-
tam uma elevação conside-
rável no consumo de ener-
gia das famílias. “O ferro
elétrico é um eletrodomésti-
co que também é classifica-
do como de alto consumo.
O ato de passar roupas
deve ser feito de forma
consciente e deve-se passar
o maior número de peças
de uma única vez”, aconse-
lhou.

Em relação à lavadoras
e secadoras, Silva explicou
que o correto, para econo-
mizar energia, é acumular
o máximo de roupas para

lavar ou secar. Já sobre o
uso das televisões, o enge-
nheiro esclareceu que
quanto maior o aparelho,
maior será o seu consumo,
e que a dica para as famíli-
as que possuem mais de
uma TV é colocar a de me-
nor tamanho no ambiente
onde é mais utilizada.

Como no inverno os
dias são mais curtos, o que
exige que as luzes sejam
acesas mais cedo, a  orien-
tação de Silva é para que
as famílias dêem priorida-
de à instalação de lâmpa-
das fluorescentes ou de
LED.. “O consumidor deve
optar pelas lâmpadas de
LEDs pois consomem me-
nos energia que as lâmpa-
das tradicionais de fila-
mento, porém deve-se ob-
servar a qualidade das
lâmpadas, dando preferên-
cia a marcas de qualidade
reconhecida”, alertou o en-
genheiro.

Para áreas de condomí-

nios, por exemplo, uma
dica do coordenador é que
sejam priorizados  senso-
res de presença para acio-
namento da iluminação em
áreas comuns, uma vez
que isso evita o desperdí-
cio de energia quando não
houver ninguém no ambi-
ente. Segundo ele, a utiliza-
ção de sistemas de aqueci-
mento de água também
traz uma economia consi-
derável. Para finalizar, Sil-
va falou sobre a importân-
cia de se observar a quali-
dade da instalação elétrica
dos imóveis.

“Instalações mal feitas
podem ocasionar um con-
sumo excedente. Se a pes-
soa tem dúvidas ou suspei-
tas com relação a qualida-
de da  sua instalação ela
deve procurar um técnico
ou engenheiro para checar
as condições e ter a certe-
za de que o consumo não
está sendo prejudicado”, fi-
nalizou.

Volta Redonda

Mais duas obras de me-
lhorias em redes de esgoto
foram concluídas neste mês
pelo Serviço Autônomo de
Água e Esgoto de Volta Re-
donda (Saae-VR).

As intervenções aconte-
ceram nos bairros Água
Limpa e Santa Rita do Za-
rur, e fazem parte de uma
série de obras que a autar-
quia municipal vem reali-
zando durante esses pri-
meiros seis meses do gover-
no do prefeito Antônio
Francisco Neto.

- Nesse primeiro semes-
tre já conseguimos reduzir
significativamente o núme-
ro de ocorrências, traba-
lhando com planejamento e
realizando obras de baixo
custo, com recursos própri-
os. Isso previne novos
transtornos e melhora o
dia a dia dos moradores -
afirmou o presidente do
Saae-VR, Paulo Cesar de
Souza, o PC.

No bairro Água Limpa,
foi feita uma expansão da
rede de esgoto na Rua Cri-
sântemos, altura do núme-
ro 258, criando uma exten-
são de 45 metros de tubula-
ção. De acordo com as equi-
pes técnicas do Saae-VR,
houve rompimento na rede
de esgoto e o consequente
vazamento sob as casas dos
moradores, inclusive com
risco de erosão do solo e
problemas estruturais das
residências.

Problema parecido foi
identificado próximo ao nú-
mero 4,860 da Avenida Nos-
sa Senhora do Amparo, no
Santa Rita do Zarur. No lo-
cal também foi feito desvio
do fluxo de esgoto (constru-
ção de 25 metros de rede)
que estava passando sob as
casas e trazendo transtor-
nos aos moradores.

Ainda neste mês de ju-
nho, o Saae-VR também en-

Porto Real

Os vereadores de Porto
Real aprovaram durante a
sessão ordinária de quarta-
feira (30), os projetos de Lei
nº 095/21 e nº 098/21, produ-
zidos pelo Executivo, que
tratam, respectivamente,
sobre a elaboração do Pla-
no Plurianual (PPA) para
definir os gastos previstos
para o quadriênio 2022-2025
e a Lei de Diretrizes Orça-
mentárias (LDO), para a
elaboração do orçamento
anual 2022. As peças orça-
mentárias foram aprovadas
por todos os parlamentares
presentes de forma rápida
e tranquila, sem que hou-
vesse obstrução e retornam
ao Executivo para sanção
do prefeito municipal.

A reunião ordinária foi
realizada no formato misto,
e contou com a presença fí-
sica e virtual de dez verea-
dores. No Plenário, seguin-
do os cuidados com distan-
ciamento social, uso de
máscaras e itens de higieni-

Itatiaia

A partir de hoje (1º), a
Secretaria de Educação,
dará início a entrega de
kits de alimentação e higie-
ne para as famílias dos es-
tudantes matriculados na
Rede Municipal de Ensino,
que tiveram as aulas inter-
rompidas por causa da
Pandemia da Covid-19, em
Itatiaia.

A distribuição será rea-
lizada na quinta-feira e na
sexta-feira (02), de acordo
com o turno em que o alu-
no está matriculado. Os
kits serão entregues ao res-
ponsável legal do aluno,
mediante apresentação de
documento de identidade.
Os pais ou responsáveis de-
vem ir às escolas em dois
horários, conforme o turno
de cada aluno: manhã, de
8h as 12h, e tarde, de 13h as
17h. Os estudantes da Edu-
cação para Jovens e Adul-
tos (EJA) também recebe-
rão as cestas e poderão
pegá-las entre 18h e 21h.

Segundo a secretária de
Educação, Diene Motta, a
entrega acontecerá seguin-
do todas as orientações dos
órgãos de saúde, para que
não aconteça aglomeração
e uso de máscara é obriga-
tório.

– Será entregue um kit
por criança matriculada.

Obras são concluídas em redes
de esgoto de bairros de VR

tregou outras três importan-
tes obras, sendo duas delas
para sanar problemas rela-
cionados a redes de esgoto.

No bairro São Cristóvão,
foi feita uma manutenção
corretiva na rede da Rua
Leopoldina, que estava em
péssimas condições e passa-
va atrás das residências.
No Conforto, havia um
afundamento de solo na

Geraldo Gonçalves

Obras aconteceram nos bairros Água Limpa e Santa Rita do Zarur

Rua 208 e as redes de esgo-
to e de água estavam que-
bradas. Os reparos foram
feitos e a via recapeada.

Já no bairro Jardim Eu-
ropa, as equipes repararam
um vazamento na rede de
água e recapearam o asfal-
to da Travessa Viena, onde
o problema na tubulação
provocava umidade na via
e danificava o solo.

Câmara de Porto Real aprova
LDO 2022 e PPA 2022-2025

zação, estiveram presentes
os vereadores Carlinho
Tchaia, Fábio Maia, Roná-
rio de Souza, Elias Vargas e
Henry de Carvalho. Já de
forma remota, participaram
os vereadores Cláudio Gui-
marães, Diego Graciani,
Fernandinha, Juan Pablo e
Fernando Beleza. O verea-
dor Renan Márcio, devido a
compromissos fora o estado,
não compareceu à sessão.

- Os projetos de Lei ha-
viam sido entregues à Câ-
mara Municipal no final de
abril (PPA) e maio (LDO) e,
seguindo o trâmite regi-
mental, passaram pela aná-
lise dos membros das co-
missões de Constituição e
Justiça e a de Finanças e
Orçamento. Com os parece-
res favoráveis à aprovação
emitidos, retornaram ao
plenário para discussão e
deliberação. Hoje, em se-
gunda votação, as matérias
foram aprovadas pelos pre-
sentes e seguem para o
Executivo, para sanção do
prefeito Alexandre Serfio-

tis. Vale lembrar que os do-
cumentos na íntegra estão
disponíveis no site oficial
da Câmara e podem ser
consultados, através do link
www.cmportoreal.rj.gov.br -
explicou o presidente da
Casa, Carlos Antônio de
Lima.

Recesso parlamentar

Começa nesta quinta-fei-
ra, dia 1º de julho, o perío-
do de recesso parlamentar
dos vereadores de Porto
Real. Durante este período,
previsto no regimento in-
terno, a Câmara deixa de
realizar as suas reuniões
ordinárias, mas continua
de portas abertas para rece-
ber a população. A sede ad-
ministrativa, os gabinetes
dos vereadores e todos os
demais departamentos e
serviços seguirão com seu
expediente normal de se-
gunda a sexta, das 8h às
14h. A previsão de retorno
das sessões é dia 02 de
agosto.

Itatiaia distribui kits de alimentação
para alunos da rede municipal

Pedimos que os responsá-
veis compareçam de acordo
com o cronograma divulga-
do pelas escolas para que
não haja aglomeração e
possamos fazer tudo com
organização. É um momen-
to muito importante e esta-
mos felizes em poder con-
tribuir com nosso trabalho
em prol das famílias – rela-
tou

Os kits contam com
10kg de arroz, 2 pacotes de
1kg de feijão, 4 pacotes de
1kg de açúcar refinado, 2
pacotes de 500g de café tra-
dicional, 2 pacotes de ma-
carrão, 1 pacote de 1kg de
Sal, 2 sachês de tempero, 2
frascos de 900 ml de óleo de
soja, 1 pacote de 1kg de fa-

rinha de trigo, 1 pacote de
1kg de fubá´, 2 pacotes de
leite em pó, 1 sachê de mo-
lho de tomate, 2 pacotes de
400g de achocolatado, 2 pa-
cotes de 400g de biscoito
doce e 2 pacotes de 400g de
biscoito salgado.

Também serão distribuí-
dos kits com materiais de
limpeza contendo 1 unidade
de sabão em barra,1 unida-
de de creme dental, 1 paco-
te com 4 rolos de papel hi-
giênico, 2 sabonetes em
barra e 1 frasco de deter-
gente. A secretaria de Edu-
cação informou ainda que
as famílias também recebe-
rão, em data próxima, itens
de hortifrúti (legumes e
frutas).

PMI

Kits serão entregues hoje e amanhã, de 8h às 12h e de 13h às 17h
de acordo com o horário de cada aluno
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A Companhia Siderúrgi-
ca Nacional (CSN) comuni-
cou, nesta quarta-feira (dia
30) que fechou contrato
para a compra da Elizabeth
Cimentos e Elizabeth Mine-
ração, empresa com atua-
ção na Região Nordeste,
principalmente nos estados
da Paraíba e Pernambuco.
Avaliado em R$ 1,08 bilhão,
o negócio envolve pagamen-
to em caixa, aporte de capi-
tal e assunção de dívidas.

A conclusão da opera-
ção, segundo informou a
CSN, está sujeita a condi-
ções usuais em negociações
deste tipo, inclusive a apro-
vação por parte das autori-
dades concorrenciais.

- A aquisição das socie-
dades acima mencionadas
adiciona uma capacidade
produtiva para a CSN Ci-
mentos de 1,3 milhões de
toneladas por ano (MTPA)
através de equipamentos
modernos, além de substan-

CSN compra fábrica Elizabeth Cimentos
Aquisição adiciona capacidade produtiva para  CSN Cimentos de 1,3 milhões de toneladas por ano

ciais reservas de calcário
de alta qualidade - afirmou
a siderúrgica.

Ainda de acordo com o
documento, são esperadas
relevantes sinergias opera-
cionais, logísticas, de ges-
tão e comerciais, com espa-
ço para evolução de mix de
produtos e expansão da
base de clientes.

- Este movimento se inse-
re na estratégia de expansão
da CSN Cimentos em meio à
recuperação do consumo de
cimento no Brasil, demons-
trando a capacidade da em-
presa de assumir papel de
destaque na consolidação do
setor - destacou a CSN.

Com o fechamento da
operação, a CSN Cimentos
passará a ter uma capaci-
dade total de 6,0MTPA e
presença cada vez mais
abrangente no território
nacional como um produ-
tor relevante e de baixo
custo.
Informações são da Agência

Estadão.

Porto Real entrega alvará para
funcionamento do Grupo Stellantis

Porto Real

A prefeitura aprovou o
Alvará de Licença e Ins-
crição da Stellantis, um
dos maiores grupos auto-
motivos do mundo, consti-
tuído em janeiro deste ano
como resultado da fusão
da Fiat Chrysler Automo-
biles (FCA) e do Groupe

Sul Fluminense

O Sine (Sistema Nacio-
nal de Emprego) está ofere-
cendo vagas de emprego
para Barra do Piraí, Resen-
de e Volta Redonda nesta se-
mana. As vagas foram aber-
tas nesta semana. Confira
as ofertas de emprego em
cada município.

Barra do Piraí

Em Barra do Piraí, as
vagas são para: Ajudante de
Cozinha, Auxiliar Adminis-
trativo, Garçom e Operador
de Telermaketing. As vagas
estão disponíveis até a pró-
xima segunda-feira (5). Os
interessados devem se ca-
dastrar das 8h30 às 16h30,
na sede do Sine na cidade.
É preciso levar currículo,
carteira de identidade, CPF,
comprovante de residência
e número do PIS.

Para informações sobre
as especificações das vagas,
os candidatos podem ligar
para o telefone 2443-1254.

Resende

Resende oferece emprego
para as seguintes profissões:
atendente/caixa/serviços ge-
rais, auxiliar de serviços ge-
rais, balconista de açougue,
chapeiro, conferente, costu-
reira de confecção, domésti-
ca com referência, farma-
cêutico e farmacêutico com
vaga para pessoa com defi-

Quatis

A Secretaria Municipal
de Finanças efetuou o paga-
mento deste mês mais a pri-
meira parcela do 13º salário
dos servidores públicos mu-
nicipais, na quarta-feira
(30). A parcerla do 13º foi
antecipada com o intuito de
mitigar os efeitos da pande-

Rio

Mais de 33 mil desem-
pregados já receberam a
confirmação de que estão
habilitados no programa
SuperaRJ. O resultado com
os contemplados na catego-
ria foi divulgado no site do
SuperaRJ. Além disso, mais
22 mil pessoas inscritas no
CadÚnico passaram a fazer
parte do programa. A pre-
visão é que os cartões se-
jam distribuídos até o dia

Arquivo

Avaliado em R$ 1,08 bilhão, o negócio envolve pagamento em caixa, aporte de capital e assunção de dívidas

Empresa pretende contribuir para o desenvolvimento econômico da cidade

Regiane Leal

PSA. O diretor da planta
de Porto Real, Itamar de
Souza, participou de uma
cerimônia simbólica para
a entrega dos documentos.

- Mais uma vez abri-
mos as portas do nosso
município para fomentar
o crescimento da nossa
economia através do setor
privado. Agradeço pela

vinda do Itamar e desejo
todo o sucesso para essa
grande empresa, que con-
tribui diretamente do de-
senvolvimento de Porto
Real - expressou o prefeito
Alexandre Serfiotis.

Durante o encontro, o
diretor Itamar de Souza
destacou que “essa é uma
das plantas mais moder-

nas do grupo, trazendo o
que há de melhor em tec-
nologia automotiva. Tam-
bém esperamos contribuir
para o desenvolvimento da
cidade, e claro, visando
sempre o bem-estar da po-
pulação”, finalizou Itamar,
agradecendo ao prefeito
pela receptividade e confi-
ança.

Mais de 33 mil desempregados
estão habilitados no SuperaRJ

10 de julho.
O valor do benefício

será de, no mínimo, R$
200,00 com adicional de R$
50,00 por filho menor de
idade, limitado a dois fi-
lhos, podendo chegar no va-
lor máximo de R$ 300,00.

Estão aptos a receber o
benefício os trabalhadores
que tenham perdido víncu-
lo formal de trabalho com
salário mensal inferior ao
valor de R$ 1.501,00, no pe-
ríodo da pandemia da Co-

vid-19 a contar de 13 de
março de 2020, e estejam
sem qualquer outra fonte
de renda.

SuperaRJ

Ao todo, serão beneficia-
das, com valores de R$ 200 a
R$ 300, cerca de 1,4 milhão
de pessoas que vivem em si-
tuação de pobreza e extrema
pobreza ou que perderam
empregos durante a pande-
mia da Covid-19. O Supe-

raRJ também prevê crédito
de até R$ 50 mil para micro
e pequenos empresários.

Serviço

Para saber se tem direito
ao SuperaRJ e como obter o
benefício, os canais são os si-
tes superarj.rj.gov.br e
rj.gov.br ou o número
08000717474, que funciona de
segunda a sexta entre 8h e
20h40 e sábado das 8h às
14h20.

Barra do Piraí, Resende e
Volta Redonda oferecem

vagas de emprego
ciência, instrutor de alunos,
mecânico industrial com
solda, motorista CNH E,
operador de empilhadeira
(vaga para pessoa com defi-
ciência), pedreiro, supervi-
sor de vendas, técnico de
manutenção, vendedor ele-
troeletrônico, vendedor ex-
terno, vigilante, e vigilante
condutor CNH A.

Os interessados podem
conferir os requisitos de
cada vaga e se candidatar
neste link. Em caso de dúvi-
das, o candidato pode ligar
para o telefone 3360-6238, ou
mandar um e-mail para
s i n e r e s e n d e v a g a s @ g
mail.com.

Volta Redonda

Já em Volta Redonda, as
oportunidades são para fiscal
de loja, estoquista de loja e
vendedora. Funcionários tra-
balharão no bairro São Ge-
raldo, segundo a prefeitura.

Os requisitos são: vagas
masculinas e feminina, En-
sino Médio completo e expe-
riência na função.

Para participar do pro-
cesso seletivo, os candidatos
deverão levar o currículo
atualizado, no prédio da
subprefeitura, no bairro Re-
tiro. Devem estar com os se-
guintes documentos: RG,
CPF, Título de Eleitor, CTPS
e Certificado de Reservista.
Para mais informações, en-
trar em contato com o Sine
pelo 3346-6640.

Quatis adianta
pagamento e 1ª parcela
do 13° para servidores

mia e estimular a econo-
moia local, segundo a Pasta.

A prefeitua orienta ser-
vidores que evitem aglome-
rações e filas, e que utili-
zem preferencialmente os
canais digitais do banco.
Mas caso tenha que ir até a
agência bancária, que use
máscaras e redobre a higie-
nização.
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TÚNEL DO TEMPO
*É dado início ao que seria o primeiro acampamento

escoteiro da história, organizado por Baden Powell na
ilha de Brownsea na Inglaterra (1907).

*A Alemanha declara guerra à Rússia (1914).
*Fundação da revista Festa, no Rio de Janeiro, porta-

voz do grupo Festa, de artistas modernistas (1927).
*É fundada a rede de televisão MTV (1981).
*O Cruzeiro Real é adotado como nova moeda brasi-

leira, substituindo o Cruzeiro, por excesso de zeros. As
notas são aproveitadas e carimbadas com o novo nome
(1993).

*Um incêndio num supermercado em Assunção,
Paraguai, mata ao menos 464 pessoas e fere outras 409
(2004).

*Assinatura do Memorando de Entendimento para a
Paz e Reconciliação na Província de Cabinda, entre o
Governo de Angola e o Fórum Cabindês para o Diálogo
(FCD) com a facilitação da União Africana (2006).

Zig-Zag
*Exatamente no dia  1º de agosto (domingo) é come-

morado o Dia Mundial da Amamentação, data criada em
1992 pela Aliança Mundial de Ação Pró- Amamentação
(World Allice for Breastfeeding Action - WABA) com a
finalidade de promover o aleitamento materno e a cria-
ção de bancos de leite, garantindo, assim, melhor quali-
dade de vida para crianças em todo o mundo.

*A data é comemorada dentro da Semana Mundial de
Aleitamento Materno, que ocorre em 120 países anual-
mente entre os dias 1º e 07 de agosto.

*Segundo a (OMS) Organização Mundial de Saúde, a
amamentação é a principal forma de fornecer ao bebê os
nutrientes necessários para sua sobrevivência e seu
desenvolvimento.

*Mas quando o assunto é amamentação muitas mu-
lheres que ainda não são mães e tem vontade de realizar
uma cirurgia na mama – seja mamoplastia redutora ou
o tão falado implante de silicone-, criam um receio à
cirurgia.

*Tudo por medo do procedimento afetar no futuro a
amamentação.

*A coluna volta a esclarecer essas e outras dúvidas,
num ‘revival’ com a Cirurgiã Plástica, Dra. Mirella Oli-
veira, que explica algumas questões relacionadas ao
tema.

*”Entre vários mitos sobre o assunto a grande preo-
cupação ainda é sobre a prótese de silicone atrapalhar a
amamentação.

*O implante de silicone é feito de um gel coeso, que
não vaza nem escorre, revestido por outra cápsula de
silicone.

*Durante o procedimento cirúrgico não há nenhum
tipo de lesão direta aos ductos lactíferos, que são as
estruturas responsáveis por transportar o leite para fora
da mama.

*O silicone é colocado atrás da glândula mamária, a
fim de evitar essa situação.

*O que pode acontecer é a colocação de uma prótese
grande o suficiente para comprimir os ductos, diminu-
indo o seu calibre e, por consequência, a quantidade de
leite que sai”, esclarece.

*Segundo ela outra dúvida frequente entre as pacien-
tes é com relação à cirurgia de redução, se pode ou não
atrapalhar a amamentação.

*“Existem várias técnicas cirúrgicas de mamoplas-
tia.

*Aproximadamente 50% das pacientes que se subme-
tem a mamoplastia redutora poderão apresentar dificul-
dade para amamentar, pois a diminuição glandular pode
levar a diminuição do volume lácteo.

*Outros 50% das pacientes amamentarão sem dificul-
dades alguma”, garantiu.

*A amamentação é um ato de amor da mãe com o
filho, então é normal que se tenha esse medo.

*É importante ressaltar que cada caso é um caso e a
mulher que tem vontade de realizar qualquer tipo de
cirurgia na mama deve procurar um cirurgião plástico
para que juntos tomem a melhor decisão diante de cada
situação.

Em Baixa
*Devido às dificuldades de passageiros nos voos inter-

nacionais, que estão sendo possíveis nos casos de dupla
cidadania, as companhias estão sendo forçadas a redu-
zirem os preços de seus bilhetes na primeira classe e
classe executiva, com valores que chegam até setenta
por cento de desconto.

Retomada
*A Avenida Paulo de Frontim, no bairro Aterrado,

em Volta Redonda, tem se tornado a preferencial para
grandes investimentos.

*Em janeiro foi inaugurada o Horti Fruti, e agora se
inicia as obras para a instalação da Drogaria Pacheco,
onde funcionou a Certa Material Elétrico.

*Não para aí. Mais outro importante empreendimen-
to deverá ser anunciado por esta coluna em breve.

É Dose
*Além da demora na escala de vacinação quanto a faixa

etária, um dos principais conflitos entre as pessoas que
ainda não foram imunizadas contra o Covid-19,  diz respei-
to, às informações que foram ‘disparadas’ a respeito de qual
tomar.

*Muitos temem a AstraZeneca, com receios de trombose
e por sua vez, fazem resistência a CoronaVac por não ser
aceita nos países da Europa e Estados Unidos.

*A favorita está sendo a Pfizer.
*O resultado é que irá atrasar a campanha a nível na-

cional.

Sala Vip
*Na sexta-feira passada, aconteceu o primeiro Simpó-

sio presencial após este período de pandemia.
*O evento realizado no Rio de Janeiro, contou com

palestrantes de alto nível, destacando o Ministro Luis Fe-
lipe Salomão do STJ e do Desembargador Alexandre Câ-
mara do TJRJ.

*A abordagem principal foi ‘Os novos contornos da
Advocacia Familiarista e Sucessória, nos Âmbitos Judi-
cial e Extrajudicial’.

*Os advogados Caio Estanislau, Lucas Dalbone e  Pe-
dro Dalbone, leia-se Dalbone & Advogados Associados,
estiveram participando.

*A advogada Daniela Vieira e Joe Hegeman, ela na-
tural de Volta Redonda ele cidadão americano, casados
há alguns anos vivem super felizes, nos Estados Unidos,
mais precisamente em Kansas.

*Recentemente estiveram de férias no Brasil.
*O comércio de Volta Redonda, região e em todo país,

apostando todas as fichas, com a Campanha do Dia dos
Pais.

*Será a oportunidade de se conseguir, recuperar os fô-
legos de caixa por conta da pandemia.

*Os cuidados devem ser mantidos, com o distancia-
mento, uso das máscaras e álcool em gel.

*Aniversariantes do dia: Miriam Campos Michelsta-
edter; a arquiteta Eloína Senra; Francisco Cappelletti
Neto; Adriana Prado São Thiago;  Ananda Valente; Ed-
son Wander; Ivelize Gomes; Geraldo Barcellos Camargo
Filho;  Isabel Cristina Braga; Ivelize Gomes; Giovanni
Sampaio Duque.

A advogada Daniela Vieira e Joe Hegeman, em recentes férias
no Brasil

No primeiro Simpósio Presencial, os integrantes do escritório
Dalbone & Advogados Associados Caio Estanislau, Lucas Dalbone
e Pedro Dalbone

A cirurgiã plástica Mirella Oliveira

Fotos: Divulgação
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Confira a lista das convocações aprovadas:
- Ricardo Barros (PP-PR), líder do governo na Câmara dos Deputados
- Roberto Ferreira Dias, ex-diretor de Logística do Ministério da Saúde
- Marcelo Bento Pires, coordenador de logística do Ministério da Saúde
- Regina Célia Silva Oliveira, servidora do Ministério da Saúde
- Thiago Fernandes da Costa, servidor do Ministério da Saúde
- Luiz Paulo Dominguetti Pereira, representante da Davati Medical Supply no Brasil
- Cristiano Alberto Carvalho, procurador da Davati Medical Supply no Brasil
- Rodrigo de Lima, funcionário do Ministério da Saúde
- Rogério Rosso, ex-deputado e diretor da União Química
- Robson Santos da Silva, secretário de Saúde Indígena do Ministério da Saúde
- Túlio Silveira, representante da Precisa Medicamentos
- Emanuela Medrades, diretora da Precisa Medicamentos
- Antônio José Barreto de Araújo Junior, ex-secretário executivo do Ministério da Cidadania
- Danilo Berndt Trento, sócio da empresa Primarcial Holding e Participações LTDA
- Emanuel Catori, sócio da Belcher Farmacêutica
- Gustavo Mendes Lima, gerente de medicamentos da Anvisa
- Luciano Hang, dono da rede de lojas varejistas Havan
- Antonio Jordão de Oliveira Neto, médico
- Adeílson Loureiro Cavalcante, ex-secretário executivo do Ministério da Saúde
- Silvio de Assis, empresário

Pedro França

Maioria conseguiu aprovar a quebra dos sigilos telefônico, bancário, fiscal e telemático do ex-ministro
da Saúde Eduardo Pazuello

Brasília

A CPI da Pandemia
aprovou nesta quarta-feira,
dia 30, uma série de reque-
rimentos de quebras de sigi-
los, pedidos de informações
e de convocações, entre elas
a do deputado federal Ricar-
do Barros (PP-PR), líder do
governo na Câmara. O de-
poimento foi marcado para
a quinta-feira, dia 08, da
próxima semana.

A iniciativa partiu do se-
nador Alessandro Vieira
(Cidadania-SE). No dia 25
de junho, ao depor à comis-
são de inquérito, o deputado
Luis Miranda (DEM-DF)
disse aos senadores que o
presidente Jair Bolsonaro
sabia que Barros estava en-
volvido em supostas irregu-
laridades na compra da va-
cina indiana Covaxin.

Representantes de em-
presas da área farmacêutica
e funcionários do Ministé-
rio da Saúde também serão
ouvidos. É o caso de Túlio
Silveira e Emanuela Medra-
des, da Precisa Medicamen-
tos, empresa que faria a in-
termediação com a Bharat
Biotech, produtora do imu-
nizante. O requerimento
também foi apresentado por
Alessandro Vieira. 

A denúncia de Luis Mi-
randa levou ainda o sena-
dor Humberto Costa (PT-
PE) a pedir a convocação de
Regina Celia Silva Oliveira,
servidora do Ministério da
Saúde e fiscal do contrato
que estava para ser celebra-
do entre o governo federal e
a Bharat Biotech. Segundo

CPI aprova convocação do líder do
governo na Câmara, Ricardo Barros

Comissão também aprovou uma série de requerimentos de quebras de sigilos, pedidos de informações e outras convocações
ele, a funcionária é peça-
chave para elucidar as sus-
peitas de corrupção nas ne-
gociações.  

Bloqueio

A CPI aprovou também
pedido de explicações do
ministro da Saúde, Marcelo
Queiroga, sobre o bloqueio
do servidor Luis Ricardo
Miranda aos sistemas de in-
formática do ministério. O
funcionário público de car-
reira é irmão do deputado
Luis Miranda e também de-
pôs à CPI no dia 25 de ju-
nho, quando fizeram as de-
núncias de irregularidades
no processo de aquisição da
Covaxin. 

- É necessário entender o
porquê desse bloqueio, uma
vez que o mesmo só se justi-
fica pela demissão do funci-
onário ou a instauração de
um processo administrativo
- justificou Randolfe Rodri-
gues (Rede-AP) em seu re-
querimento.  

Diante da afirmação do
deputado Luis Miranda de
que teria mais fatos a reve-
lar à comissão de inquérito,
os senadores decidiram
ouvi-lo mais uma vez. A
partir de dois requerimen-
tos — de Randolfe e de Ales-
sandro —, a CPI fará uma
reunião reservada com o de-
nunciante, que será tratado
como testemunha, sob com-
promisso de dizer a verda-
de.  

Eduardo Pazuello 

A maioria oposicionista

na CPI conseguiu aprovar
a quebra dos sigilos telefô-
nico, bancário, fiscal e te-
lemático do ex-ministro da
Saúde Eduardo Pazuello.
O pedido partiu do sena-
dor Rendolfe Rodrigues,
que pretende investigar
uma denúncia apresenta-
da em maio pelo Jornal
Nacional. Conforme o no-
ticiado pela TV Globo, na
gestão de
Pazuello, militares esco-
lheram, sem licitação, em-
presas para reformar pré-
dios antigos no Rio de Ja-
neiro. E, para isso, usa-
ram a pandemia como jus-
tificativa para considerar
as obras urgentes.  

- Foram identificadas
dispensas de licitação a
duas empresas contrata-
das para reformas de gal-
pões na Zona Norte da ca-
pital e para a reforma na
sede do Ministério da Saú-
de no estado do Rio de Ja-
neiro - explicou. 

Ainda segundo o
senador, o general Eduar-
do Pazuello reforçou a pre-
sença de militares na Su-
perintendência Estadual
do Ministério no Rio de
Janeiro. Na ocasião, ele
nomeou o coronel da re-
serva George Divério para
chefiar a instituição no es-
tado.

- Em novembro, num
período de dois dias, Divé-
rio autorizou duas contra-
tações sem licitação que
somam cerca de R$ 28,8
milhões - esclareceu. 

Com dados da Agência
Senado
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Brasília

Entidades, sindicatos,
partidos políticos e juristas
apresentaram nesta quarta-
feira, dia 30, ao presidente
da Câmara dos Deputados,
Arthur Lira, um pedido de
impeachment do presidente
Jair Bolsonaro. Esse docu-
mento é chamado de “su-
perpedido de impeach-
ment”, pois reúne, segundo
os signatários, os argumen-
tos de 122 pedidos já apre-
sentados à presidência da
Casa.

São cerca de 270 páginas
assinadas pela Associação
de Juristas Pela Democra-
cia, Associação Brasileira
de Imprensa, Conselho Na-
cional das Igrejas Cristãs
do Brasil, Central de Movi-
mentos Populares, Movi-
mento dos Trabalhadores
Rurais Sem Terra, dentre
outros. Os partidos políti-
cos PT, PSB, PCB, PSTU,
PDT, PSOL, PCdoB, Cidada-
nia, Solidariedade e PCO
também assinam o texto.

Os argumentos incluem
acusações referentes à pan-

Entidades apresentam a Lira pedido
 de impeachment com 46 assinaturas

Documento que pede saída de Jair Bolsonaro foi encaminhado à Câmara
demia, como críticas a me-
didas de isolamento social
e redução de aglomerações
adotadas por governadores,
assim como aos esforços
para aquisição de vacinas
produzidas na China, e ne-
gativas à compra do imuni-
zante da Pfizer. Também foi
citada a defesa de medica-
mentos sem comprovação
científica contra a covid-19
como a hidroxicloroquina.

Os 46 signatários tam-
bém citaram a participação
do presidente em manifes-
tações. O pedido também
cita uma suposta “interfe-
rência indevida” na Polícia
Federal.

O pedido também citou
a denúncia feita pelo depu-
tado Luis Miranda (DEM-
DF) à Comissão Parlamen-
tar de Inquérito (CPI) da
Pandemia. Na ocasião, Mi-
randa afirmou teria denun-
ciado ao presidente um
possível esquema de cor-
rupção no Ministério da
Saúde.

*As informações são da
Agência Brasil

Michel Jesus

Brasília

Quatro dias após o rece-
bimento da remessa, o Mi-
nistério da Saúde ainda
não distribuiu as 3 milhões
de doses da vacina contra a
covid-19 da Janssen doadas
pelos Estados Unidos. A in-
formação foi confirmada
pelo governo federal por
meio de nota após a situa-
ção ser criticada em coleti-
va de imprensa pelo gover-

Brasília

Pela terceira vez, o de-
putado Daniel Silveira
(PSL-RJ) recebeu recomen-
dação de suspensão do seu
mandato na Câmara, pelo
Conselho de Ética da
Casa. Nesta quarta-feira,
30, a deputada Rosa Neide
(PT-MT) apresentou pare-
cer pedindo um afasta-
mento por três meses do
parlamentar. Ele é acusa-
do por Rede, PSOL e PSB
de ameaçar, em vídeo di-
vulgado em maio do ano
passado, manifestantes
contrários ao governo de
Jair Bolsonaro. Esse rela-
tório de Rosa Neide ainda
precisa ser votado pelo co-
legiado, o que deve ocor-
rer nas próximas sessões.

O deputado é alvo de
outros dois casos no con-
selho. Ontem, foi aprovado
o relatório do deputado
Alexandre Leite (DEM-SP)
pela suspensão por dois
meses na acusação de Sil-
veira ter gravado uma
reunião do PSL, em 2019,
sem autorização dos cole-
gas. Em outra representa-
ção, Silveira responde por
divulgar um vídeo com
ataques aos ministros do
Supremo Tribunal Federal
(STF) e em defesa do Ato
Institucional 5 (AI-5), o
mais repressivo da ditadu-
ra militar. Neste caso, o
relator Fernando Rodolfo
(PL-PE) recomendou seis
meses de suspensão. Este
parecer ainda não foi vota-
do, o que também deve
ocorrer nas próximas se-
manas.

Ao todo, as sentenças
do Conselho de Ética para
Daniel Silveira, reunindo
as aprovadas e as penden-
tes de votação, somam
onze meses de suspensão.
O regimento da Câmara

Rio de Janeiro

O Ministério Público do
Rio de Janeiro (MPRJ)
cumpre nesta quarta-feira,
dia 30, oito mandados de
prisão preventiva e 19 de
busca e apreensão, expedi-
dos pela Vara Criminal Es-
pecializada da Capital, em
uma operação que investi-
ga suposto esquema de cor-
rupção policial. O alvo da
operação ‘Carta de Corso’ é
um grupo que atuou dentro
da Delegacia de Repressão
aos Crimes contra a Propri-
edade Imaterial (DRCPIM),
da Polícia Civil, de março
de 2018 a março de 2021.

Seis pessoas foram pre-
sas, entre elas, cinco polici-
ais e uma civil. Entre os
acusados, está um delegado
da Polícia Civil, suspeito de
comandar a organização.

Atuação

De acordo com o MPRJ,
em vez de reprimir a práti-
ca de delitos, em especial a
“pirataria”, os suspeitos
praticavam o crime, exigin-
do dos lojistas da famosa
Rua Teresa, em Petrópolis,
o pagamento de vantagens
ilegais para permitir que
continuassem comerci-
alizando roupas falsifica-
das.

O grupo, segundo a in-
vestigação, seria formado
por dois núcleos: um atua-
va ameaçando lojistas e re-
colhendo a propina e outro
usava ilegalmente a estru-
tura da Polícia Civil para

Argumentos de 122 pedidos já apresentados à presidência da Câmara foram apresentados nesta quinta-feira ao presidente da Casa

MP investiga suposto
esquema de corrupção

em delegacia da
Polícia Civil no Rio

Divulgação

Entre os materiais apreendidos, estão celulares, computadores,
dinheiro em espécie (em reais e dólares), armas, joias e outros

reprimir os lojistas que se
recusavam a pagar os valo-
res exigidos. Nessas dili-
gências, os policiais teriam
forjado provas e produzido
laudos falsos.

A Polícia Civil informou
que sua corregedoria já
possui procedimentos aber-
tos sobre o caso e que soli-
citará informações ao
MPRJ sobre a operação de
hoje para juntar às investi-
gações.

Apreensão

De acordo com o MP,
além das prisões, entre os
materiais apreendidos, es-
tão nove aparelhos celula-
res, oito computadores, di-
nheiro em espécie, sendo
R$32.136,00 e US$1.861), pis-
tolas, munições, carregado-
res, jóias, documentos di-
versos, pens drives, HDs,
um termo de declaração,
um livro dissimulado e 422
camisas falsificadas.

”Confiantes na proteção
que o distintivo e as armas
lhes conferiam, ao se ve-
rem como alvo de investi-
gação, não pouparam esfor-
ços para se auto protege-
rem. Dentre os diversos
atos de obstrução da justiça
praticados, destaca-se o epi-
sódio em que, mais uma
vez liderados pelo chefe da
organização, de forma au-
daciosa, elaboraram com-
plexa trama, tendo sido ar-
quitetado flagrante prepa-
rado contra um dos delega-
dos que os investigava”, ex-
plicou o MP.

Saúde ainda não distribuiu 3 milhões
de vacinas da Janssen doadas pelos EUA

nador de São Paulo, João
Doria (PSDB), nesta quarta-
feira, 30.

Em nota, o Ministério
da Saúde afirmou que
aguarda uma autorização
da Agência Nacional de Vi-
gilância Sanitária (Anvisa)
“A expectativa é de que a li-
beração seja realizada ain-
da hoje para que a distri-
buição seja feita em até 48
horas”, alegou.

Segundo Doria, os imu-

nizantes desembarcaram no
Aeroporto de Viracopos, em
Campinas, entre a sexta-fei-
ra, 25, e o sábado, 26. Ele
exigiu a “imediata libera-
ção” pelo governo federal.

- As vacinas ainda não
foram distribuídas para o
sistema nacional de imuni-
zação. Até dá a impressão
que o Ministério da Saúde
não tem pressa. Nós temos
- declarou.

São Paulo espera rece-

ber 678 mil doses do total.
- É muita vacina guarda-

da na prateleira quando já
deveria estar no braço dos
brasileiros. Ministro (da
Saúde, Marcelo Queiroga),
nós pedimos que o senhor
delibere e faça a gestão jun-
to ao seu próprio ministé-
rio para que essas vacinas
sejam liberadas – acrescen-
tou Doria.

Por Priscila Mengue

Conselho de Ética: Daniel Silveira recebe
3ª recomendação de suspensão do mandato

tem previsão de um afas-
tamento máximo de seis
meses, por isso, o presi-
dente do colegiado, Paulo
Azi (DEM-BA), irá fazer
uma consulta à Mesa Di-
retora da Casa para saber
se será possível somar os
meses, ou não.

Caso ‘antifascista’

A acusação analisada
nesta quarta-feira pelo
conselho envolve um vídeo
intitulado “Recado para os
Antifas”. Na gravação, Sil-
veira disse haver policiais
armados nas manifesta-
ções contra o presidente
Bolsonaro. “Até que vocês
vão pegar um polícia zan-
gado no meio da multidão,
vão tomar um no meio da
caixa do peito, e vão cha-
mar a gente de truculen-
to”, protestou ele no vídeo.
“Eu ‘tô’ torcendo para
isso. Quem sabe não seja
eu o sortudo. Vocês me pe-
guem na rua em um dia
muito ruim e eu descarre-
gue minha arma em cima
de um filho da puta comu-
nista que tentar me agre-
dir. Vou ter que me defen-

der, não vai ter jeito. E
não adianta falar que foi
homicídio; foi legítima de-
fesa. Tenham certeza: eu
vou me defender”.

“Em nossa compreen-
são, a imunidade parla-
mentar que ampara o di-
reito de opiniões, palavras
e votos, na exata medida
em que não pode ser com-
preendida como um direi-
to absoluto, podendo, por-
tanto, ser afastada, como
vem afirmando o Supremo
Tribunal Superior, não se
perfila com condutas que

Cleia Viana/Câmara dos Deputados

Defesa do deputado abriu mão de recurso

se mostram incompatíveis
com as ações que se espe-
ra de um representante
popular”, afirmou Rosa
Neide em seu relatório.

A suspensão temporá-
ria é a segunda punição
mais grave prevista no Có-
digo de Ética da Câmara,
atrás apenas da perda do
mandato. A sentença mais
leve prevista é a censura,
verbal ou escrita. Há ain-
da a possibilidade de sus-
pensão de prerrogativas
regimentais.

Por Camila Turtelli
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Brasília

O Instituto Nacional de
Estudos e Pesquisas Educa-
cionais Anísio Teixeira
(Inep) inicia, nesta quarta-
feira (30), as inscrições para
o Exame Nacional do Ensi-
no Médio (Enem) 2021.

Os interessados poderão
se inscrever na Página do
Participante, até 14 de julho.
A taxa de inscrição é de R$
85 e o pagamento deve ser
feito por aqueles que não es-
tão isentos, por meio de
Guia de Recolhimento da
União (GRU Cobrança).

Os resultados finais das

Rio de Janeiro

A revitalização do Aero-
porto Internacional Tom Jo-
bim, o Rio Galeão, foi o
tema de uma reunião, na
manhã desta quarta-feira,
dia 30, em Brasília, entre o
governador Cláudio Castro,
o prefeito do Rio de Janeiro,
Eduardo Paes, e o ministro
da Infraestrutura, Tarcísio
de Freitas. O objetivo do en-
contro foi mostrar a preocu-
pação com o esvaziamento
do principal aeroporto do
Estado do Rio e, em conjun-
to com o Governo Federal,
buscar soluções para recu-
perar o movimento, com
mais voos e passageiros.

Novo “Show do Milhão”
vai estrear em agosto.

Mas será que vai mesmo?
O “Show do Milhão” foi mui-

to bem em um certo momento no
SBT, especialmente na sua es-
treia em 1999, com Silvio Santos.

Na ocasião do seu lançamento,
o então presidente do Grupo SS,
Luiz Sandoval, convocou em reu-
nião todos os funcionários mais
graduados e deu detalhes de como
o programa funcionaria, inclusive
sobre a escolha do sócio majoritá-
rio para a apresentação e quanto
ele ganharia – R$ 1 mi/mês - por
aquele trabalho. E foi, de fato, um sucesso.

Mas é um programa, desde o começo, com todo um histó-
rico de encrencas. A primeira delas, a ação movida pelo
empresário Jacques Glaz, amigo de SS, já falecido, que se
colocou como coautor do programa. Deu briga e o caso foi pa-
rar na Justiça.

Depois de algumas voltas não tão bem-sucedidas, em 2017,
houve a decisão de produzir uma versão kids para as tardes
de sábado, com Patrícia Abravanel, que acabou não aconte-
cendo. Uma das razões foi a aquisição do formato “Quem
Quer Ser Milionário?” pela Globo, para apresentar o “Caldei-
rão do Huck”.

Resta saber como será agora. Já se anuncia para agosto o
início das gravações do novo “Show do Milhão”, desta vez
com Celso Portiolli, para exibição nas noites de quarta-feira.
Consultado, o SBT informou que “não há pendências jurídi-
cas sobre o formato”.

TV TUDO
Pé atrás

Sobre esse assunto do “Show do Milhão”, recomenda o
bom juízo esperar até a estreia anunciada para agosto.

E acompanhar o desenrolar dos acontecimentos, porque
ainda tem muito chão até lá.

Por exemplo
Sempre vale lembrar que a Sony já processou o SBT pelo

uso da marca.
Desta vez, consultada pela coluna a respeito do assunto,

até agora não respondeu. E, não bastasse, no meio de tudo
isso, ainda tem a Globo cutucando.

Pelo telefone
José Luiz Datena, na manhã de ontem, falou com a co-

luna e demonstrou disposição de disputar a Presidência da
República pelo PSL. Disse que, desta vez, está disposto a
seguir em frente.

Já está, inclusive, conversando com várias pessoas e
montando a sua equipe de trabalho.

E acrescentou
Datena contou que várias pessoas têm procurado por ele,

SBT/ Lourival Ribeiro

curiosas em saber se ele está disposto e preparado para encarar
esse desafio:

“fazer o ‘Brasil Urgente’ na Band, três horas e meia todos os
dias, me deixou pronto pra qualquer uma”.

Ficou assim
Em relação ao esquema de exibição do reality show “Ilha

Record”, com Sabrina Sato e estreia numa segunda-feira, 26 de
julho, o programa será levado ao ar, diariamente, pela Record. Só
aos domingos que não.

Protocolo
José Luiz Villamarim, número 1 da Dramaturgia da Globo,

começou a participar de encontros regulares com roteiristas, con-
tratados e não contratados.

Está avaliando de tudo um pouco, no caso de projetos, para
disparar assim que a pandemia der uma trégua. Por enquanto,
muita conversa.

Loucura, loucura
Equipe do Luciano Huck está se “virando nos 30” para dar

conta de todas as suas obrigações.
Além de “Caldeirão”, aos sábados, com gravações todas as

semanas até dezembro, ainda está sendo necessário armar um
novo programa para o ano que vem. A ideia, desde o começo,
sempre foi sair do zero.

Império
Está prevista para ir ao ar em “Império”, nesta sexta-feira, na

Globo, a sequência em que José Alfredo (Alexandre Nero) e
Maria Isis (Marina Ruy Barbosa) se casam no Monte Roraima.

A cerimônia simbólica será uma surpresa do Comendador.

Jornalismo
Em substituição a Rodrigo Mariz, Marco Tulio é o novo dire-

tor de redação da Jovem Pan. Passa a trabalhar com Humberto
Candil.

Até bem poucos dias, era editor-executivo da CNN Brasil.
E mais
A Jovem Pan contratou o jornalista Eliseu Caetano, que tem

passagens pelas principais emissoras de TV e atualmente está
sediado em Miami.

Ele trabalhará para a Pan na faixa da manhã/tarde e, à noite,
seguirá normalmente na Rede TV!.

Necessidades
A Band destacou terça-feira, durante a coletiva online do

“MasterChef”, que testa toda a equipe do programa a cada 4
dias. E ainda tem médicos acompanhando todo o pessoal com
frequência.

Trata-se da nova realidade da televisão e de outros meios
do audiovisual.

Uma observação
Quem acompanha a novela “Gênesis”, da Record, pode veri-

ficar a presença de dezenas de crianças, adolescentes e idosos em
suas cenas.

As gravações acontecem principalmente no Casablanca Estú-
dios, no Rio.

Fica a pergunta
Agora, se Globo e Record conseguem fazer, adotando seus

rigorosos protocolos de saúde, por que o SBT ainda não consegue
sair do lugar?

Será que o tempo não foi suficiente para pensar em uma
alternativa?

C´est fini
O jornalista e apresentador Dony de Nuccio, após o

“Te Devo Essa! Brasil”, começou a gravar um novo pro-
grama para o SBT, o “Bake Off  – Cereja do Bolo”. O pri-
meiro episódio foi realizado no último fim de semana e
falta agora definir a data de estreia.

Então é isso. Mas amanhã tem mais. Tchau!

Bate – Rebate
  A TV Cultura estreia segunda-feira, com exibição

às 7h45 e 14h, a animação “Charlie, o Entrevistador de
Coisas”, inédita na TV aberta.

  Band e Adriana Araújo é uma conversa que ainda
não se encerrou.

  Todos os dias, a produção do Silvio Santos fica no
aguardo de um telefonema dele marcando gravação...

   ... Isso, há mais de 15 meses, antes mesmo da pan-
demia...

   ... Só que ele sempre acaba cancelando. A última,
terça-feira, foi em cima hora...

   ... Alguns já nem levam mais a sério. Pior é que
um dia ainda vai acontecer.

   Autores escalados para as próximas novelas da
Globo, nos diversos horários, estão bem avançados em
seus trabalhos...

   ... Alguns, inclusive, com vários blocos de capítu-
los aprovados. O problema de todos é que está tudo mui-
to no escuro, sem saber quando será o início na produ-
ção.

   Não tem como ser de outra maneira, mas Euro
versos Copa América, coincidência no período de reali-
zação, é um jogo ruim...

   ... Por mais que exista boa vontade, não existem
termos de comparação entre uma competição e outra...

    ... E por mais doloroso que isso possa parecer, tam-
bém já é quase nenhuma a identidade do torcedor de fu-
tebol brasileiro com a seleção...

 ... Muito diferente ao que já foi.

Estão abertas as inscrições para o Enem 2021
Interessados poderão se inscrever no exame pela Página do Participante até o dia 14 de julho

solicitações de isenção fo-
ram divulgados pelo Inep,
no dia 25 de junho, e estão
disponíveis na Página do
Participante.

Os interessados em fa-
zer o Enem 2021 deverão
realizar a inscrição no exa-
me, isentos ou não. O Inep
preparou um passo a passo
para ajudar na inscrição.
Para isso, basta acessar a
Página do Participante, no
endereço eletrônico
enem.inep.gov.br.

Provas

As provas do Enem 2021

serão aplicadas nos dias 21
e 28 de novembro, tanto a
versão digital quanto a im-
pressa. As duas versões
também terão a mesma es-
trutura de prova: quatro ca-
dernos de questões e a re-
dação.

Cada prova terá 45 ques-
tões de múltipla escolha,
que, no caso do Enem Digi-
tal, serão apresentadas na
tela do computador. Já a re-
dação será realizada em
formato impresso, nos mes-
mos moldes de aplicação e
correção da versão em pa-
pel. Os participantes rece-
berão folhas de rascunho

nos dois dias.
No primeiro dia, serão

aplicadas as provas de lin-
guagens, códigos e suas tec-
nologias, e ciências huma-
nas e suas tecnologias,
além da redação. A aplica-
ção regular terá cinco ho-
ras e 30 minutos de dura-
ção.

No segundo dia, as pro-
vas serão de ciências da na-
tureza e suas tecnologias, e
matemática e suas tecnolo-
gias. Nesse caso, a aplica-
ção regular terá cinco ho-
ras de duração.

*As informações são
da Agência Brasil As provas do Enem 2021 serão aplicadas nos dias 21 e 28 de novembro

Marcello Casal Jr

Governador e prefeito do Rio
defendem revitalização do Aeroporto Tom Jobim

Para o gover nador
Cláudio Castro, a reunião
foi um primeiro passo im-
portante.

- Essa aproximação en-
tre as três esferas de go-
verno, federal, estadual e
municipal, mostra o inte-
resse conjunto na resolu-
ção do problema. O Galeão
tem sofrido com o esvazia-
mento e a queda de passa-
geiros nos últimos anos.
Nossa missão é fazer dele
um hub internacional, e
vamos alcançar isso - des-
tacou o governador.

O prefeito Eduardo
Paes ressaltou que a recu-
peração do Aeroporto In-
ternacional é uma necessi-

dade urgente.
- É importante ressaltar

que o Galeão não compete
com o Santos Dumont. O
Galeão foi idealizado para
ser um importante hub in-
ternacional no país, além
de realizar o transporte de
cargas. Por uma série de
fatores ele tem perdido
atratividade. Temos traba-
lhado para trazer mais
voos internacionais e gerar
conectividade para o mun-
do todo por meio do Rio de
Janeiro - disse.

O ministro da Infraes-
trutura, Tarcísio de Freitas,
afirmou que o Governo Fe-
deral está à disposição para
auxiliar no que for necessá-

rio, até por entender que o
estado é um dos principais
cartões-postais do país.

- O Rio de Janeiro é a
nossa principal rota turís-
tica, e a recuperação do
Galeão terá impacto em
outras áreas, especialmen-
te no setor do turismo. Há
margem para a retomada
no crescimento do fluxo
de passageiros. Certamen-
te voltaremos a nos reunir
em breve. Algumas medi-
das precisam ser tomadas
para fazer com que o Ga-
leão se torne uma das por-
tas internacionais de en-
trada para o Brasil. Tenho
certeza que isso será feito
– frisou o ministro.

Encontro teve o objetivo de buscar soluções para recuperar o
movimento, com mais voos e passageiros

Moskow
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Volta Redonda

No primeiro jogo deste
Brasileirão sem transmis-
são pela TV, o Athletico-PR
surpreendeu nesta quarta-
feira e aplicou uma goleada
sobre o Fluminense, de vi-
rada. O time carioca saiu
na frente, com gol no pri-
meiro minuto de jogo, mas
não resistiu à pressão dos
visitantes e levou 4 a 1, em
Volta Redonda (RJ), pela oi-
tava rodada do Brasileirão.

Disputada no estádio
Raulino de Oliveira porque
o Maracanã está cedido à
Conmebol para a Copa
América, a partida teve al-
tos e baixos do time carioca,
que arrasou nos primeiros
20 minutos, mas caiu muito
de rendimento no restante
do duelo. O resultado mar-
cou o quarto jogo sem vitó-
ria do Flu no Brasileirão.

A equipe comandada por
Roger Machado estacionou

Athletico-PR vira e goleia Fluminense em Volta Redonda
nos dez pontos, no nono lu-
gar da tabela, mas poderá
perder até cinco posições
até o fim da rodada. Já o
Athletico se consolidou na
briga pela ponta. É o vice-lí-
der, com 16 pontos, um abai-
xo do líder Red Bull Bra-
gantino, que ainda jogará
nesta rodada.

Contando com os refor-
ços dos seus veteranos nes-
ta quarta, o Fluminense co-
meçou melhor e só precisou
de um minuto para abrir o
placar. Em jogada pela di-
reita, Cazares levantou na
área e Fred subiu mais que
os dois marcadores para ca-
becear para as redes. Foi o
primeiro gol do atacante
neste Brasileirão e o 153º
em sua trajetória na compe-
tição, empatando com Ed-
mundo na terceira posição
da artilharia geral da histó-
ria do Brasileirão

Embalado, o time cario-
ca foi o melhor em campo

nos primeiros 20 minutos.
Nenê e Fred coordenavam o
setor ofensivo e ajudavam
na marcação alta, que dei-
xava o adversário paranaen-
se em espaços. Martinelli e
Yago Felipe tiveram oportu-
nidades de ampliar antes de
completar os primeiros 15
minutos de jogo.

Pressionado, o Athletico-
PR só conseguiu chegar ao
ataque pela primeira vez,
aos 20, com Zé Ivaldo. O
time visitante aproveitava a
queda de rendimento do
Flu, menos intenso do que
no começo, e chegou ao em-
pate cinco minutos depois.
Léo Cittadini encontrou Ri-
chard, que penetrou entre
as duas linhas de marcação
do Flu e finalizou para o
gol. Marcos Felipe chegou a
tocar na bola, que passou
por baixo do goleiro.

O empate confirmou a re-
ação da equipe de Curitiba
na partida. O Athletico era

 Lucas Merçon

Partida foi no estádio Raulino de Oliveira porque o Maracanã está
cedido à Conmebol para a Copa América

FLUMINENSE 1 x 4 ATHLETICO-PR
FLUMINENSE FLUMINENSE FLUMINENSE FLUMINENSE FLUMINENSE - Marcos Felipe; Calegari, Nino, Luccas Claro e Egídio; Martinelli,
Yago Felipe (Ganso), Cazares (Kayky), Nenê (Matheus Martins); Gabriel Teixei-
ra (João Neto) e Fred. Técnico: Roger Machado. ATHLETICO-PRATHLETICO-PRATHLETICO-PRATHLETICO-PRATHLETICO-PR - Santos;
Marcinho, Thiago Heleno, Zé Ivaldo, Abner; Richard, Léo Cittadini, Fernando
Canesin (Nikão), Terans, Carlos Eduardo (Vitinho); Matheus Babi (Pedro Hen-
rique). Técnico: António Oliveira. GOLS - Fred, a 1, e Richard, aos 25 minutos
do primeiro tempo. Vitinho, aos 27, e Zé Ivaldo, aos 30, e Nikão (pênalti), aos
49 minutos do segundo tempo. CARTÕES AMARELOS - Richard e Fred.
ÁRBITRO - Ricardo Marques Ribeiro (MG). RENDA E PÚBLICO - Jogo sem
torcida. LOCAL - Estádio Raulino de Oliveira, em Volta Redonda (RJ).

melhor na parte final do pri-
meiro tempo. E até balançou
as redes aos 38, com Léo Cit-
tadini. Mas o árbitro anulou
o lance por impedimento no
início da jogada, após con-
sultar o VAR.

O começo do segundo tem-
po foi uma sequência natural
do fim da primeira etapa. Os
visitantes continuavam me-
lhores em campo. E a virada
foi inevitável aos 27, com gol
de Vitinho. Três minutos de-
pois, Zé Ivaldo ampliou a van-
tagem do Athletico-PR.

Antes do apito final, Nino
fez pênalti em Cittadini, com
confirmação do VAR, e Ni-
kão converteu a penalidade,
confirmando a vitória e a go-
leada dos visitantes.

Na próxima rodada, o
Flu tentará se recuperar no
clássico com o Flamengo no
domingo, na Neo Química
Arena. O time paranaense
encara, no sábado, o Forta-
leza, em Curitiba.

Rio de Janeiro

Na manhã desta quarta-
feira, dia 30, no Ninho do
Urubu, o Flamengo con-
cluiu a preparação para a
partida contra o Cuiabá,
que acontece nesta quinta-
feira, dia 01, às 20h, na Are-
na Pantanal, pela oitava ro-

Rio de Janeiro

Depois de o técnico
Tite ter sido multado pela
Conmebol pelas críticas à
organização da Copa Amé-
rica e das ironias de Ney-
mar à qualidade dos gra-
mados, o zagueiro Thiago
Silva adotou um posicio-
namento oposto e evitou o
confronto com a Confede-
ração Sul-Americana de
Futebol. O defensor do
Chelsea até destacou o es-
forço da entidade para ofe-
recer uma boa infraestru-
tura. Na sexta-feira, o Bra-
sil enfrenta o Chile pelas
quartas de final do tor-
neio.

- Sobre a organização, a
Conmebol fez de tudo para
que pudesse dar bons está-
dios, bons campos, mas fi-
cou decidido (em cima da
hora), ficou meio que im-
possível disso acontecer.
Não tenho dúvidas que fi-
zeram esforço máximo,
mas as condições estão aí.
Todos sabem como estão
os campos, mas não temos
mais nada para falar dessa
situação. Estamos super
preparados - afirmou o za-
gueiro, nesta quarta-feira.

A partida de sexta-feira
será disputada no Enge-
nhão, o mesmo que já ha-
via sido criticado pelos
atletas. Tite chegou a se
recusar a fazer novas crí-
ticas aos gramados sob o
risco de novas multas. Em
outro episódio, o atacante
Marcelo Moreno, da Bolí-
via, também foi criticado
pela realização do torneio
de seleções em um mo-
mento de descontrole da

Flamengo encerra preparação
e embarca para o Mato Grosso

Alexandre Vidal

Essa é a primeira vez na história que Flamengo e Cuiabá se enfrentam

dada do Brasileirão. Após o
treino, na parte da tarde, a
delegação rubro-negra em-
barcou para o Mato Grosso.

Após avaliação da fisio-
logia, o goleiro Diego Alves
não foi relacionado para o
jogo por precaução. Gabi-
gol, Arrascaeta, Everton Ri-
beiro e Isla seguem repre-

sentando suas respectivas
seleções na Copa América.

Essa é a primeira vez
na história que Flamengo e
Cuiabá se enfrentam. Ao
todo, o Mais Querido dispu-
tou 14 partidas em Cuiabá
na história (6v/5e/3d), com
22 gols marcados e 14 sofri-
dos.

Thiago Silva evita críticas à Conmebol:
‘Campo está ruim para os dois times’

pandemia no continente
sul-americano. Questiona-
do se estava “pisando em
ovos”, o zagueiro falou so-
bre “hierarquia”.

- (O termo) Pisar em
ovos é forte, mas temos
que respeitar hierarquia,
o que foi feito para reali-
zar a Copa América, com
10 dias de preparação...
Isso dificultou muito a lo-
gística de cada seleção.
Queremos fazer grande
jogo independentemente
do gramado O campo vai
estar ruim para os dois -
afirmou um dos três capi-
tães brasileiros, ao lado de
Casemiro e Marquinhos.

Thiago também foi
questionado sobre a má
fase da seleção chilena,
que venceu apenas um
jogo no torneio, diante da

Bolívia, e ocupa a sétima
colocação nas Eliminatóri-
as para a Copa do Mundo
de 2022. O rival de sexta-
feira foi o pior classificado
do Grupo A.

- É uma equipe de mui-
ta qualidade. Não foi à
toa que conquistaram
duas Copas Américas se-
guidas (2105 e 2016). Esse
grupo sabe jogar esse
tipo de jogo, independen-
temente do momento que
atravessam. Isso não sig-
nifica muita coisa. Con-
tra a seleção todos que-
rem vencer.  Confronto
muito difícil, complicado
de ser jogado. O mais im-
portante é que estamos
preparados para enfren-
tá-los e vamos tentar
neutralizá-los para ven-
cer - declarou.

Lucas Figueiredo

Criticas foram evitadas após o técnico Tite ter sido multado pela
Conmebol

Goiânia, GO

O Vasco segue sofrendo
com a irregularidade e não
conseguiu mais uma vez em-
placar duas vitórias segui-
das na Série B do Campeo-
nato Brasileiro. Na noite
desta quarta-feira, visitou o
Goiás no estádio Hailé Pi-
nheiro, em Goiânia (GO),
pela oitava rodada, e foi der-
rotado por 1 a 0, jogando
com um a menos desde os
primeiros minutos.

Com o resultado, o Vasco
se mantém com dez pontos e
distante do G-4, a zona de
acesso à primeira divisão,
em oitavo lugar. O Goiás al-
cançou três jogos sem per-
der, em terceiro lugar, com

Com um a menos, Vasco perde do Goiás
e fica mais longe do G-4 da Série B

Em cinco minutos Bruno Gomes levou dois cartões amarelos e deixou os cariocas
 com um a menos; No fim da partida uma confusão também levou a expulsão de Juninho

15 pontos, e se manteve com
100% de aproveitamento
como mandante. Está em
terceiro lugar, dentro do G-4.

A partida foi muito dife-
rente do que o Vasco imagi-
nava, pois em cinco minutos
Bruno Gomes levou dois car-
tões amarelos e deixou o
time carioca com um joga-
dor a menos. Mesmo com
desvantagem, o Vasco se
postou bem defensivamente,
mas viu o Goiás tomar as
ações da partida.

Como na boa cabeçada
de Elvis para boa interven-
ção do goleiro Vanderlei, que
jogou para escanteio. Em ou-
tro lance, Elvis chutou de
fora da área e exigiu defesa
em dois tempos. Restou ao

Vasco chutes de fora da área,
primeiro com Cano e depois
com Galarza, mas sem tanto
perigo.

No segundo tempo, Mar-
celo Cabo fez mudanças para
alterar a forma de jogar do
Vasco, que passou a ocupar
mais o setor ofensivo. Mas
isso não durou muito e, aos
poucos, o Goiás voltou a ter
as melhores chances.

Somente aos 35 minutos,
o Goiás conseguiu transfor-
mar a superioridade numé-
rica em vantagem no placar.
Miguel Figueira chutou for-
te na trave e, no rebote,
Everton Brito completou.

O Vasco, visivelmente
nervoso com o gol, tentou ir
ao ataque, mas de forma de-

sorganizada. Assim, não
conseguiu evitar o resulta-
do negativo. Após o apito fi-
nal, ainda houve um princí-
pio de confusão entre joga-
dores, com MT, do Vasco,
mais exaltado, sendo neces-
sária a intervenção dos
companheiros. O volante
Juninho, que estava no ban-
co, foi expulso e virou mais
uma baixa para o próximo
jogo.

Os dois times voltam a
campo no sábado pela nona
rodada. Às 16h30, o Vasco
recebe o Confiança em São
Januário, no Rio de Janeiro
(RJ). Mais tarde, às 21h30, o
Goiás visita o Vitória no
Barradão, em Salvador
(BA).

Rafael Ribeiro

Goiás soube aproveitar o fato de estar com um jogador a mais
durante quase toda a partida


